
Em Macapá-AP, ex-prefeito cortava
gratificação de servidor que não
apoiava Davi para governador

A Semsa esclareceu as dúvidas da
população em relação à falta de tes-
tes rápidos nas UBSs Covid da capi-
tal. Segundo a secretária Karlene
Lamrberg, o que está ocorrendo é
uma transição do tipo de teste ofer-
tado, e não a falta.

De Terça a Sábado: R$ 2,00
Aos Domingos: R$ 3,00

Filiado

A UBS terá sala de estocagem, curativos,
vacinas, inalação coletiva, observação
de procedimento, coleta e sala de ativi-
dades coletivas. Contará com banheiros
acessíveis, setor administrativo, copa
com banheiro próprio

Cinema

PÁGINA     07

Algumas regiões da capital Macapá
voltaram a receber energia. Distri-
buidora registrou 'saída da Linha de
Transmissão de 230 KV' na tarde
desta quarta-feira (16).

Luiza, que foi bailarina durante vários
anos, abriu mão da coluna ereta para
assumir um caminhar mais pesado e
cansado, atribuindo à Jucélia um
corpo muito diferente do seu.

Apagão 

PÁGINA     06

Gazetilha

TER-AP julga Clécio e Davi

PÁGINA     03 PÁGINA     05

Prefeito Dr. Furlan 
assina ordem de 
serviço para construção
da UBS Pantanal

PÁGINA     06

Cidades do Amapá 
enfrentam 5º apagão 
em menos de um ano

@gazetamcp      agazeta.ap@uol.com.br      Jornal a Gazeta

Nova UBS

Parlamentar é acusado de comandar esquema que ofertava e
concedia benefícios a eleitores em troca de votos, semanas
antes das eleições de 2018

MP Eleitoral-AP defende no 
TSE cassação do deputado 
Zezinho Tupinambá

Por compra de votos

Paraense Luiza Braga estreia
em novo longa: “Helen”

Explicações 

Departamento Administrativo e Financeiro
Manoel Picanço: (96) 99903-2787
Circulação e Assinatura
Hélio: (96) 99115-2580

07 23 32 41 42 47 10 19 28 29 73

Mega-Sena/Concurso 2381 (16/06/21) Quina/Concurso 5589 (14/06/21)

A
inda estão incluí-
dos no processo a
ex-secretária de

municipal de Saúde,
Silvana Vedovelli, e Jo-
sean Silva de Jesus, que
na época ocupava o
cargo de Coordenador
de Vigilância Sanitária.

PÁGINA     05
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PENSANDO BEM…

02 Macapá(AP), quinta-feira, 17 de junho de 2021 

TCU AVALIA VETAR 
LICITAÇÃO PARA COMPRA
DE ‘GRAMPO’ QUE O 
MJ NEGA EXISTIR

Auditores solicitaram ao ministro Tribu-
nal de Contas da União (TCU) Bruno Dantas
uma medida cautelar para suspender licita-
ção do Ministério da Justiça da compra do
sistema israelense Pegasus, que possibilita-
ria grampear telefones. O problema é que,
segundo o Ministério da Justiça, a licitação
não existe. Por sua assessoria, a pasta in-
forma que houve um pregão em maio, mas
sobre uma ferramenta de busca e consulta
de dados. O objeto não era a aquisição do
sistema Pegasus nem qualquer outro seme-
lhante, garante o ministério. Órgãos do Mi-
nistério Público federal e estaduais e
polícias Federal, Civis e Militares utilizam
equipamentos que permitem  instalação de
grampos telefônicos sob determinação ju-
dicial.
AS OPÇÕES DE DANTAS

A eventual solicitaç\ao de infor-
mações devem ser encaminhadas a
Anderson Torres (Justiça) e Augusto
Heleno (GSI) e ao diretor da Abin,
Alexandre Ramagem.

Os auditores até estranham a de-
mora de Dantas e o pressionam a re-
quisitar informações ao governo
sobre  o pretenso sistema. O ministro
avalia se determina a medida caute-
lar ou se, antes, requisita informa-
ções para tomar sua decisão.

Na denúncia, os auditores se
valem de notícias de jornais e sites
sobre o suposto interesse do verea-
dor Carlos Bolsonaro nesse sistema.

Há duas semanas, a Câmara apro-
vou a redação final da MP que cria
condições para privatizar a Eletro-
bras, com apoio de 84,8% da “3ª
via”.

A busca por vacinas criou enxurrada
de fraudes com atestados médicos,
sejam de maus médicos ou de esteliona-
tários. O ponto é que, em vez de focar na
vacina, o gestor gasta tempo checando
carimbos e assinaturas.

OPS, DEU ERRADO
O PV estaria entre os que buscam

alternativa a Bolsonaro e a Lula, mas
os seus 4 deputados votaram 100%
contra a MP da Eletrobras.

FOI OUTRO, 
EXCELÊNCIA

Boneco de judas do dia, na CPI, o
ex-secretário de Saúde do Amazonas
MarcellusCampêlo disse que respira-
dores foram comprados em loja de
vinhos, em abril de 2020, na gestão
do antecessor Rodrigo Tobias.

DENTRO 
DO PREVISTO

Segundo o cronograma do go-
verno de Minas Gerais, pessoas de
até 59 anos serão vacinadas em
junho; 50 a 54 anos em julho; 35 a 49
anos em agosto; 25 a 34 anos em se-
tembro e maiores de 18 anos, em ou-
tubro.

RETRATO DO BRASIL

FIEL DA BALANÇA

BALANÇO DA VACINA

Há cinco dias um bandido fora-
gido do regime semiaberto, Lázaro
Sousa, dá um constrangedor “baile”
em 200 policiais de Goiás e do DF.
Ele é acusado de matar quatro, entre
os quais uma mulher que estuprou,
ferir a tiros outros quatro, incluindo
um policial, incendiar casa etc.

O senador Nelsinho Trad informou
que a bancada do seu partido, o PSD,
a maior da Casa, se reuniu para dis-
cutir a MP da privatização da Eletro-
bras, que está na pauta do Senado
nesta quarta-feira.

O Brasil atinge a marca de 110 mi-
lhões de vacinas disponibilizadas
pelo Ministério da Saúde aos gover-
nos estaduais. No total, já foram apli-
cadas mais de 81,1 milhões dessas
doses país afora.

GELO 
SECO

O senador Rogério Carvalho (PT-
SE) afirmou na CPI, sem apresentar
provas ou evidências, que, não fos-
sem os governadores e outros “ato-
res” (da Globo?), o Brasil já teria
“mais de 2 milhões de mortos” por
covid.

AQUI, 
NÃO, VIOLÃO

Expulso do DEM, o deputado Ro-
drigo Maia (RJ) foi convidado pelo
prefeito do Rio, Eduardo Paes, a se
filiar ao PSD. Mas líderes do partido
torcem para que ele corra para o
abraço com João Doria (PSDB).

PARTIDOS DA 
‘3ª VIA’ ESTÃO FECHADOS
COM O GOVERNO

Surgiu no imaginário da política
uma suposta movimentação de par-
tidos como MDB, PSDB, DEM e Pode-
mos para articular a “terceira via”
nas eleições de 2022. Mas as ações
seguem em direção contrária: variou
de 85% a 90% o apoio desses e de ou-
tros partidos no Congresso durante
votações favoráveis a projetos do go-
verno, como o Marco Legal do Sa-
neamento Básico ou a privatização
da Eletrobras, mais recentemente.
AINDA EM 2020

No auge da primeira onda, o Se-
nado aprovou o marco do sanea-
mento básico com 89,7% de apoio
dos partidos da suposta “terceira
via”.
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Reforma Tributária impõe ampla mudança estrutural

NOTÍCIAS COMO ‘PROVAS’

EM PLENO
SÉCULO 21

Desde que entrei na facul-
dade de Direito e muito antes
de enveredar pelo Direito Tri-
butário, sempre ouvi falar no
“manicômio tributário” brasi-
leiro. Tratava-se de como o
nosso sistema tributário era
excessivamente complexo e
como isso era fonte geradora
de insegurança jurídica.

Já atuante na área, o “senso
comum” se materializou em
casos práticos de absoluto ir-
racionalismo operacional, jus-
tificado pela necessidade de
otimização de carga tributária.

Por exemplo, recente-
mente, deparei-me com uma
situação inusitada: um cliente
industrial que produz em São

Paulo (SP) e que, ao vender
para comerciante atacadista
com matriz paulista, envia os
seus produtos industrializa-
dos para a filial do cliente em
outro estado, a qual futura-
mente comercializará esses
mesmos produtos majorita-
riamente para varejistas pau-
listas.

Para além da situação pito-
resca de “passeio” de um pro-
duto pelo Brasil à fora, essa
situação retrata duas dentre
muitas características nefas-
tas do nosso sistema tributá-
rio atual em relação de causa
e efeito. Pensamos aqui na
concessão sem critério ou
controle de benefícios fiscais

por parte das autoridades tri-
butárias em todos os âmbitos
e em como essa política fiscal
calcada em “despesas tributá-
rias” é indutora de improduti-
vidade.

Daí porque, a meu ver, a
discussão em torno de uma
Reforma Tributária, ainda que
baseada na ideia de “simplifi-
cação”, deve levar em consi-
deração outras disfunções,
que inclusive talvez sejam as
principais, o que somente re-
força a necessidade de verda-
deira reforma estruturante de
nosso sistema tributário.

Nessa perspectiva, há de se
concluir pela necessidade de
revisão de incentivos fiscais

em todos os âmbitos, de
modo a que se implemente
política racional para sua con-
cessão, o que, por exemplo,
poderia resultar no estabele-
cimento de critérios únicos
baseados em objetivos claros.
Deste modo, seria possível de-
finir o retorno esperado e em
quanto tempo, inclusive se es-
tabelecendo mecanismos de
revisão periódica de seu cum-
primento.

Não considerar essa reali-
dade sujeita uma eventual Re-
forma Tributária a uma
limitação em seus efeitos ne-
cessários. Não está na hora de,
finalmente, o debate ir muito
além da simplificação?

SEM CONSULTA 
PRÉVIA

PREPAREM 
EXPLICAÇÕES

Morvan Meirelles é advogado especialista em Direito
Tributário, LLM em Direito Tributário Internacional e

sócio do escritório Meirelles Milaré Advogados.

Os auditores alegam que as au-
toridades da área de inteligência
do governo não teriam sido ouvi-
das formalmente sobre a compra
do Pegasus, que, segundo o mi-
nistério, não passa de fantasia.

...se o salário dos senadores de-
pendesse da audiência da CPI, logo
choveriam pedidos de auxílio emer-
gencial.

MENOS DE UM MÊS



A Prefeitura de Macapá,
por meio da Secretaria
Municipal de Assistência
Social (Semas), realiza
nesta quinta-feira (17) pro-
gramação na Feira do Pa-
coval em alusão ao Mês de
Combate ao Trabalho In-
fantil. A ação é coorde-
nada pelo Centro de
Referência Especializado
de Assistência Social
(Creas) Liberdade, que
abrange a zona norte de
Macapá.

Gazetilha
agazeta.ap@uol.com.br

O prefeito de Macapá, Antônio
Furlan, tem usado suas redes so-
ciais para reforçar a importância de
todos se vacinarem contra Covid,
independente de qual vacina seja.
Médico, Furlan garante que todas
as vacinas são seguras, cientifica-
mente aprovadas e eficazes. E
como muita gente se queixa de
reações, principalmente à AstraZe-
neca, ele diz: “Não tenha medo de
reação de vacina nenhuma. Isso,
quando ocorre, é o mínimo perto
do seu benefício”.

Novamente o amapaense levou
um susto com a possibilidade de
ficar sem energia por um tempo
longo por conta do novo apagão. A
falta de energia foi geral e durou por
quase uma hora. A Cea informou que
a falta de energia foi provocada pela
saída da Linha de Transmissão de
230 KV entre Jurupari e Laranjal do
Jari. A Companhia acionou o Opera-
dor Nacional do Sistema para a recu-
peração do trecho os sistemas de
distribuição foram recompostos.

Uma trabalhadora que vendia más-
caras em banca teve reconhecido o di-
reito à indenização por assédio moral e
sexual no valor de R$ 8 mil. Além de
ter que trabalhar em pé durante todo o
dia, sem poder ir ao banheiro e se ali-
mentar, a vendedora foi "encoxada"
por um representante de empresa.
Para o julgador, ao privar a trabalha-
dora de utilizar o banheiro, o emprega-
dor feriu a dignidade e atingiu a
autoestima da vendedora. O dano
moral foi presumido no caso. A decisão
é do juiz do Trabalho Bruno Occhi, da
vara de Teófilo Otoni/MG. 

Falta de respeito custa caro

O presidente do
PTB/AP, Paulo Parana-
guá, pré-candidato a
uma vaga na Assem-
bleia, já recebe aceno da
Indústria da Construção
e de empresários ligados
ao Comércio. O homem
também conta com alia-
dos pelo interior do Es-
tado. É mais uma aposta
pela renovação na As-
sembleia Legislativa do
Amapá (ALAP). É aguar-
dar pra ver. 

Professores confirmam a mesmice

Apagão? 

A atual presidente do Sindicato
dos Profissionais de Educação do
Amapá (Sinsepeap), Kátia Cilene,
foi reconduzida ao cargo, durante
eleição ocorrida nesta terça-feira.
Deve repetir os feitos de sua gestão
anterior. Ou seja, não fez nada pela
classe e se calou quando foi cha-
mada para lutar pelo reajuste da ca-
tegoria. Além, disso pesa contra ela
várias denúncias de corrupção.A Anvisa autorizou o Amapá a realizar uma

importação excepcional da vacina russa Sput-
nik V para o combate à Covid-19, "sob condições
controladas". Outros seis estados também
foram beneficiados com a decisão de terça-feira
(15). Para os amapaenses foram liberadas só 17
mil doses das 450 mil compradas pelo governo
do Estado em abril.Mesmo tendo assinado o
contrato de aquisição em março, estado ainda
precisava de autorização da Anvisa para impor-
tação e uso do imunizante.

Pensando em 2022

Expulso 

Sputinik V

A Semsa esclareceu as dúvidas da
população em relação à falta de testes
rápidos nas UBSs Covid da capital.Se-
gundo a secretária KarleneLamrberg,
o que está ocorrendo é uma transição
do tipo de teste ofertado, e não a falta:
“A sorologia, que é realizada com a co-
leta de sangue na veia, está sendo
ofertada normalmente por um labora-
tório. O que nós estamos tirando de
circulação é aquele teste rápido com
coleta de sangue no dedo, porque ele
já se mostrou um teste ineficaz. Esta-

mos substituindo este teste pelo que
tem a tecnologia de antígeno, feito no
nariz”, explicou a secretária.

Contra o trabalho infantil

Rodrigo Maia (RJ), saiu pela porta
dos fundos do DEM ao ser expulso do
partido na por “infração disciplinar”. A
executiva democrata entendeu que
Maia blasfemou contra o presidente da
legenda, ACM Neto e por unanimidade
acompanhou o voto da relatora, depu-
tada Profª Dorinha (TO) e o expulsou
do partido. A crise começou quando o
baiano fez o partido não apoiar a can-
didatura de Baleia Rossi (MDB-BA)
para a presidência da Câmara dos De-
putados, como queria Maia.

É muita criatividade
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Reação é normal

Explicações 

Cerca de 10 quilos de crack distribuídos em tabletes de droga foram
apreendidos pela Polícia Civil do Amapá dentro de baldes de graxa nesta
quarta-feira (16). A apreensão só foi possível após denúncia anônima. O
flagrante ocorreu num navio que havia recém atracado em um porto do
município de Santana, após viagem originada no Pará. A pessoa que re-
ceberia o material não foi identificada, nem localizada.



A disparada da inflação
deve levar nesta quarta-feira
(16) o Comitê de Política Mo-
netária (Copom) do Banco
Central a elevar a taxa básica
de juros da economia brasi-
leira pela terceira vez conse-
cutiva.

A decisão será anunciada
após as 18h. A expectativa da
maior parte do mercado fi-
nanceiro, segundo pesquisa
realizada na semana passada
pelo BC com mais de cem
instituições financeiras, é de
um novo aumento de 0,75
ponto percentual — o que le-
varia a taxa básica dos atuais
3,5% para 4,25% ao ano

Entretanto, parte dos ana-
listas dos bancos estima uma
alta maior, de um ponto per-
centual, para 4,5% ao ano.
Em ambos os casos, seria o
maior nível para a taxa Selic
desde o final de 2019 —
quando o juro básico estava
em igual patamar.

Além disso, as previsões
dos economistas são de que

os aumentos continuarão no
decorrer deste ano. A previ-
são é de que a Selic termine
2021 em 6,5% ao ano, o que
representará, se confirmado,
uma forte puxada em rela-
ção aos 2% ao ano registra-
dos no começo de 2021.

O Copom fixa a taxa básica
de juros com base no sistema
de metas de inflação,
olhando para o futuro pois as
decisões demoram de seis a
nove meses para terem im-
pacto pleno na economia.

Neste ano, a meta central é
de 3,75%, mas o IPCA pode
ficar entre 2,25% a 5,25%
sem que a meta seja formal-
mente descumprida. Para
2022, a meta central é de
3,5% e será oficialmente
cumprida se o índice oscilar
de 2% a 5%.

Em maio, o Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA) – a inflação ofi-
cial do país – ficou em 0,83%
segundo o Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatís-

tica (IBGE). Foi o maior re-
sultado para um mês de
maio desde 1996 (1,22%).

Em 12 meses até maio, a
inflação atingiu 8,06%,
muito acima do teto da meta

do governo para o ano – o
centro da meta é de 3,75%
em 2021, podendo variar
entre 2,25% e 5,25%. A meta,
porém, só é atingida, ou su-
perada, ao fim de cada ano.

Para 2022, meta no qual o

BC já está mirando ao fixar o
juro básico, a previsão do
mercado financeiro está em
3,78%, ou seja, acima do ob-
jetivo centra de 3,5% fixado
pelo Conselho Monetário
Nacional.
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CRUZADAS DA GAZETA

1. Capital declarada de Israel. (9)
6. Adicionar (em inglês). (3)
8. Precipitação de gotas de água
no estado líquido sobre a superfí-
cie da Terra. (5)
9. Que dura dois anos (plural). (7)
10. Distúrbio visual. (6)
12. Lugar onde se ora. (5)
13. Casa, edifício, prédio. (6)
14. Nome comum às larvas dos

anfíbios anuros. (6)
17. Ser em um dado momento. (5)
19. Motorista. (6)
21. Que escapou de punição (plu-
ral). (7)
22. De pequena estatura. (5)
23. Combinação da preposição "a"
com o artigo "os". (3)
24. Relativo à Áustria (feminino).
(9)

1. O fruto da jaqueira. (4)
2. Ato de reunir. (7)
3. Estabelecimento que oferece
serviços de cuidados corporais.
(3)
4. Unidade monetária da Grã-
Bretanha (plural). (6)
5. Relativo à memória. (9)
6. Estado do norte do Brasil. (5)
7. Efeito de disparar. (7)
11. Que tem poeira (feminino).
(9)

13. Relativo ou pertencente à
Península Ibérica (feminino).
(7)
15. Nunca visto; original (femi-
nino). (7)
16. Que se acendeu (plural). (6)
18. Exemplar, modelo (plural).
(5)
20. É equivalente a 60 minutos
ou 3600 segundos. (4)
22. Unidade de medida da pres-
são atmosférica. (3)

HORIZONTAIS

VERTICAIS

Com disparada da inflação, BC deve elevar juro ao
maior nível em um ano e meio, prevê mercado

Juros altos 

Comitê de Política Monetária (Copom) do Banco Central se reúne nesta quarta para fixar taxa básica de juros. 
Atualmente em 3,5% ao ano, mercado vê Selic subindo para 4,25% a 4,5% ao ano.

Economia

Convite para cerimônia de cura interior, através da medi-
cina xamanica, o que busca também os sinais fora e dentro
do corpo, procurando entender os motivos da manifestação
da doença.
Dia 19/06/21 cerimônia de cura.
Dia 26/06/21 cerimônia de cura para dependência química.
Vagas limitada, faça já sua inscrição. 
Presença : SACERDOTE CLAUDIO
XAMÃ GLEIDSON    XAMÃ LISANDRA 
Wtsap (96)98141-5550



O Tribunal Regional Eleitoral do
Amapá confirmou para o dia 22 de
junho, às 17h, o julgamento do ex-
prefeito Clécio Luís e o senador da
Davi Alcolumbre. Contra eles pesa
a acusação de abuso de poder polí-
tico praticado nas eleições de 2018,
quando Davi era candidato ao Go-
verno do Amapá.  De acordo com o
processo servidores foram exone-
rados de cargos por não participa-
rem de caminhadas e outros
eventos políticos. Ainda estão in-
cluídos no processo a ex-secretária
de municipal de Saúde, Silvana Ve-
dovelli, e Josean Silva de Jesus,
que na época ocupava o cargo de

Coordenador de Vigilância Sanitá-
ria.

Dos fatos
No dia 03/10/2018, foi recebida a

denúncia sigilosa informando que
o servidor do campo de controle da
dengue do município de Macapá e
mais oito pessoas foram exonera-
das pelo então prefeito Clécio em
razão de não terem participado dos
atos de campanha do candidato a
governo nas Eleições de 2018.

Após a denúncia a Procuradoria
Regional Eleitoral (PRE/AP) requi-
sitou à PMM os nomes dos possí-
veis servidores exonerados do

poder executivo municipal no pe-
ríodo de 01/10/2018 a 15/10/2018.
Em resposta, a prefeitura informou
que houve apenas uma exoneração
de servidor no período requisitado.

Clécio mente
Diante do teor da resposta, a PRE

solicitou informações do denun-
ciante dos demais servidores pú-
blicos da Prefeitura de Macapá
exonerados em razão de não terem
participado dos atos de campanha
em favor do candidato Davi Alco-
lumbre. Os servidores ouvidos
foram Cleucio Oliveira de Souza,
Marcelo Farias, Ana Paula Rodri-
gues Monteiro e Josicley Willian
Cardoso.

Sob pressão
Os depoimentos colhidos pela

procuradoria demonstram que os
servidores da Secretaria Municipal
de Saúde estavam sendo pressio-
nados diretamente em pleno horá-
rio de expediente a participarem
dos atos de campanha do candi-
dato a governador do Estado do
Amapá, Davi Alcolumbre. 

“Além disso, não se vislumbra
veracidade na justificava adotada
pela Prefeitura Municipal de Ma-

capá e Secretaria Municipal de
Saúde a respeito da retirada da gra-
tificação FG1 dos servidores públi-
cos atuantes nas áreas/campos no
período de campanha para as elei-
ções 2018, uma vez que os servido-

res exonerados não demonstraram
clareza e certeza nos motivos ex-
postos pela máquina municipal”,
narra a procuradora eleitoral, Nat-
hália Mariel Ferreira de Souza Pe-
reira.

O Ministério Público Eleitoral
defende no Tribunal Superior
Eleitoral (TSE) a aplicação de
multa e a cassação do mandato
do deputado estadual do Amapá
Zezinho Tupinambá (PSC), por
compra de votos nas eleições de
2018. O parlamentar é acusado
de ter utilizado cabos eleitorais
para prometer e conceder van-
tagens a moradores de conjun-
tos habitacionais da capital
Macapá, em troca de apoio à sua
candidatura. Provas contidas
nos autos também demonstram
que o próprio político atuou
pessoalmente no esquema de
cooptação ilícita de eleitores. 

O caso começou a ser julgado
nesta terça-feira (15) pelo plená-
rio do TSE, mas foi suspenso por
pedido de vista. Em parecer en-
viado à Corte, o vice-procura-
dor-geral Eleitoral, Renato Brill
de Góes, sustenta que o pro-
cesso reúne um conjunto proba-
tório farto, coeso e firme sobre a
prática do ato corruptivo com fi-
nalidade eleitoral. 

O esquema de compra de
votos foi flagrado durante ope-
ração realizada em outubro de
2018 pelo MP Eleitoral no
Amapá e a Polícia Federal, no re-
sidencial Macapaba, zona norte
de Macapá. A fiscalização resul-
tou na prisão de duas mulheres,
cabos eleitorais do candidato,
além da apreensão de material
contendo dados pessoais e de-
mandas de dezenas de eleitores,
como cesta básica, botijão de
gás, materiais de construção,
contas de energia, entre outras. 

Em depoimento, logo após o
flagrante, elas afirmaram rece-
ber pagamento semanal de R$

100 para oferecer vantagens aos
eleitores em troca de votos para
Zezinho Tupinambá. Segundo
relataram, o trabalho de coopta-
ção de eleitores vinha sendo rea-
lizado nas três semanas que
antecederam o pleito e os pedi-
dos eram atendidos em até sete
dias. No parecer ao TSE, o vice-
PGE defende que os recursos
ajuizados pelo parlamentar no
sentido de reverter a decisão do
Tribunal Regional Eleitoral do
Amapá (TRE/AP) sejam negados. 

"No caso, ficou comprovada
tanto a participação direta do
candidato, quanto a sua anuên-
cia e conhecimento direto por
meio de sua coordenadora de
campanha, que também inter-
mediava as atividades de com-

pra de votos”, sustentou Brill de
Góes. Conforme consta nos
autos, uma das testemunhas re-
latou com riqueza de detalhes
situação em que José Tupi-
nambá ofertou e entregou pes-
soalmente um botijão de gás a
uma eleitora, sob a condição ex-
pressa de votar nele.

Parecer - Na manifestação, o
vice-PGE rebate os argumentos
da defesa, que pede a suspeição
de um dos desembargadores e a
nulidade do processo, pelo fato
de as cabos eleitorais flagradas
comprando voto não terem figu-
rado no polo passivo da ação. De
acordo com Brill de Góes, desde
as eleições de 2018, o TSE en-
tende ser desnecessária a cita-
ção dos autores do ato ilegal no

polo passivo, especialmente nos
casos em que o candidato tam-
bém é responsável pela conduta
ilícita, na condição de man-
dante.

Ao contrário do que sustenta
o político nos recursos, o vice-
PGE destaca que não houve cer-
ceamento de defesa,  pois o
parlamentar pôde, em todas as
fases do processo, questionar as
conclusões e produzir provas a
seu favor. Além disso, conforme
jurisprudência do TSE, em re-
presentações por captação ilí-
cita de votos, não é
indispensável a identificação
exata dos eleitores cooptados.
Em relação à tese da defesa de
que uma das testemunhas teria
sido parcial, Brill de Góes refor-

çou que o seu depoimento foi
reforçado por outros elementos
probatórios contidos nos autos.  

Na sessão desta terça-feira
(15), o relator do caso, ministro
Mauro Campbell Marques, con-
siderou não haver provas robus-
tas e consistentes para
responsabilizar o deputado es-
tadual pelo esquema de compra
de votos. O julgamento, no en-
tanto, foi suspenso por pedido
de vista do ministro Edson Fa-
chin. 

Fraude em assinatura - Em
outro caso relacionado ao
mesmo político, os ministros
iniciaram o julgamento de re-
cursos contra a decisão do
TRE/AP em Ação de Impugna-
ção de Mandato Eletivo (Aime),
por fraude nas eleições de 2018.
A ação narra que, em razão de
contas julgadas não prestadas, o
PSC estava impedido de partici-
par do pleito eleitoral daquele
ano. Com o intuito de regulari-
zar as contas, o partido utilizou
assinatura falsificada no pro-
cesso, conforme atestou perícia
da Polícia Federal. 

Para o MP Eleitoral, a fraude
comprometeu a regularidade do
Demonstrativo de Regularidade
de Atos Partidários (DRAP) do
PSC, o que impossibilita o par-
tido de concorrer a eleição.
Diante disso, o órgão defende
que seja mantida a decisão do
TRE/AP, no sentido de cassar o
mandato dos parlamentares be-
neficiados pela irregularidade.
O julgamento foi suspenso pelo
presidente do TSE, ministro
Luís Roberto Barroso, e deverá
ser retomado nesta quinta-feira
(17).

Geral

Em Macapá-AP, ex-prefeito cortava gratificação
de servidor que não apoiava Davi

TER-AP julga Clécio e Davi

Ainda estão incluídos no processo a ex-secretária de municipal de Saúde, Silvana Vedovelli, e Josean Silva de Jesus, 
que na época ocupava o cargo de Coordenador de Vigilância Sanitária.

Parlamentar é acusado de comandar esquema que ofertava e concedia benefícios a eleitores em troca de votos, semanas antes das eleições de 2018

Por compra de votos

Depoimento 01
Procuradora Regional Eleitoral –

Chamaram pra fazer bandeirada pra
quem? 

Cleucio – nesse casso eles estavam
apoiando o Davi. 

Procuradora Regional Eleitoral – aí
chamaram vocês pra participar. 

Cleucio – chamaram nós pra parti-
cipar entendeu, eu não fui né, ai
quando eu soube, uma semana antes
cortaram a minha gratificação que foi
esse FG1.

Depoimento 02
Assessor da Procuradora Regional

Eleitoral – Esses convites pra partici-
par de caminhada, bandeirada ou ou-
tros atos, quem era normalmente
que fazia esses convites? 

Ana – Até onde eu sabia era o secre-
tário, o Elder que convidava, passava
para o coordenador da dengue, para
o coordenador passar para o supervi-
sor geral, o supervisor geral passar
pra nós de área o convite. 

Assessor da Procuradora Regional
Eleitoral – Então se alguém convi-
dava você diretamente era o supevi-
sor geral? 

Ana – Sim, eles faziam o convite,
mas é assim, é um grupo de What-
sapp que tem de trabalho, aí o con-
vite era jogado lá... o coordenador
jogava, no caso eram vários, tem o
Josean (grifo nosso) que jogava no
grupo, o Kilder, o Anderson, eram vá-
rias pessoas quando um sabia da ca-
minhada aí jogava lá pra pessoa ir,
mas eles nunca obrigaram até onde
eu sei. 

Assessor da Procuradora Regional
Eleitoral – Ninguém nunca pergun-
tou “Por que você não foi?” 

Ana – Sim, perguntavam... e eu via
pelo grupo que eles iam e batiam
umas fotos pra mostrar que estavam
lá na caminhada. 

Assessor da Procuradora Regional
Eleitoral – Uma espécie de cha-
mada... pra mostrar trabalho?

Ana – Isso, acho que sim.
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MP Eleitoral-AP defende no TSE cassação do
deputado Zezinho Tupinambá



O prefeito Dr. Furlan as-
sina nesta quinta-feira (17),
às 11h, a ordem de serviço
para a construção da Uni-
dade Básica de Saúde (UBS)
no bairro Pantanal. A soleni-
dade acontece no terreno
onde a unidade será erguida.

A UBS será construída aos
moldes da UBS Padre Raul
Matte, que foi concluída em
48 dias. A obra vai ser exe-
cutada pela Secretaria Muni-
cipal de Obras e
Infraestrutura (Semob) e
custará R$726.000,00. O re-
curso é um repasse federal
feito em 2018 pela então de-
putada federal Janete Capi-
beribe e R$124.000,00 de

contrapartida municipal.
A UBS terá sala de estoca-

gem, curativos, vacinas, ina-
lação coletiva, observação
de procedimento, coleta e
sala de atividades coletivas.
Contará com banheiros
acessíveis, setor administra-
tivo, copa com banheiro pró-
prio. Além de consultório
odontológico, consultório
multiuso para pessoas com
deficiência, dois consultó-
rios indiferenciados, local
para esterilização, área co-
berta para atividades, ex-
purgo, resíduos recicláveis,
resíduos contaminados e de-
pósito de material de lim-
peza.

A Prefeitura de Macapá
vai realizar hoje,cerimônia
de posse e nomeação dos
aprovados no concurso da
Educação. A solenidade
acontece às 17h, no audi-
tório Macapá do Sebrae. 

O evento marca a última
fase do certame e insere
novos profissionais da
Educação no quadro de
funcionários do município

de maneira efetiva. Os
novos servidores serão lo-
tados em escolas munici-
pais das áreas urbana e
rural de Macapá, em tur-
mas do maternal, pré-es-
cola e nos anos iniciais do
ensino fundamental. 

O concurso foi realizado
em 2018 e prorrogado em
janeiro pelo Prefeito Dr.
Furlan.

A cerimônia é voltada
apenas aos candidatos
com status de aprovado
na lista contida no Edital
nº 81/2021-SECG/PMM,
que traz o nome dos 250
profissionais da educação
para o cargo de professor e
10 para o cargo de peda-
gogo, bem como as suas
condições finais no cer-
tame. 

MacapáConcurso 

Prefeito Dr. Furlan assina ordem
de serviço para construção da

UBS Pantanal
A UBS terá sala de estocagem, curativos, vacinas, inalação 

coletiva, observação de procedimento, coleta e sala de atividades 
coletivas. Contará com banheiros acessíveis, setor administrativo,

copa com banheiro próprio

Cidades do Amapá enfrentam 
5º apagão em menos de um ano

Pouco antes das 16h desta
quarta-feira (16), cidades do
Amapá voltaram a registrar
um apagão total, com a sus-
pensão do fornecimento de
energia elétrica. Ainda não há
informações exatas sobre
quantos municípios foram
atingidos.

Procurado pelo G1, o Opera-
dor Nacional do Sistema
(ONS) informou que apura o
que aconteceu. A Linhas de
Macapá Transmissora de
Energia (LMTE) detalhou que
houve um "desligamento mo-
mentâneo" e que "a causa está
sendo apurada podendo in-
clusive ser de natureza sistê-
mica sendo externa operação
da LMTE, e o retorno foi auto-
mático".

Até a última atualização
desta reportagem, a eletrici-
dade havia sido restabelecida
em alguns bairros de Macapá
após cerca de 30 minutos.
Mas ainda há municípios,
como Mazagão, na região me-
tropolitana, que ainda estão
sem energia.

Esse é o 5º apagão total re-
gistrado no estado desde no-
vembro de 2020, quando o
estado ficou 4 dias totalmente
"no escuro" e quase 20 dias
com o fornecimento precário
do produto.

A Companhia de Eletrici-
dade do Amapá (CEA) decla-
rou que a falta de energia
desta quarta-feira "foi provo-
cada pela saída da Linha de
Transmissão de 230 KV entre
Jurupari e Laranjal do Jari", no
Sul do estado.

Além disso, a distribuidora
de energia informou que "já
acionou o Operador Nacional
do Sistema e está aguardando
recuperação deste trecho para
recompor os sistemas de dis-
tribuição".

São residências, estabeleci-
mentos comerciais e locais
públicos sem eletricidade.

Apenas locais com geradores
de energia, como hospitais,
empresas e postos de saúde
seguem com o fornecimento à
base de combustível.

A TV Globo solicitou e
aguarda esclarecimentos do
Ministério de Energia Elétrica
(MME) e da Agência Nacional
de Energia Elétrica (Aneel).

Nota da LMTE
A Linhas de Macapá Trans-

missora de Energia (LMTE) in-
forma que houve um
desligamento momentâneo
na tarde dessa quarta-feira,
16/06, cuja a causa está sendo
apurada podendo inclusive
ser de natureza sistêmica
sendo externa operação da
LMTE, e o retorno foi automá-
tico. A LMTE disponibilizou
no tempo de 1 minuto o trans-
porte da energia nas linhas de
transmissão Laranjal-Macapá
1 e 2.

Quinto apagão
O blecaute desta quarta-

feira é o quinto registrado no
Amapá em 7 meses. O pri-
meiro deles, em 3 de novem-

bro, deixou 13 das 16 cidades
amapaenses sem energia du-
rante 4 dias e com forneci-
mento parcial durante 22 dias.

A falta de energia aconte-
ceu, na época, após a princi-
pal subestação do estado
(Subestação Macapá) sofrer
um incêndio. O problema evi-
denciou falhas no forneci-
mento de energia no estado,
que gerou uma crise energé-
tica.

Em 17 de novembro, en-
quanto as cidades estavam no
sistema de rodízio, o ONS
confirmou que houve novo
desligamento no Amapá que
pode ter ocorrido no mo-
mento da "energização" de
uma linha de transmissão. A
escuridão total durou cerca de
5 horas.

Cerca de dois meses depois,
em 13 de janeiro, o Amapá en-
frentou um novo blecaute
total, que também durou
cerca de 5 horas. Em 8 de
abril, houve um novo registro,
em que 15 cidades foram afe-
tadas. (Por G1 AP — Macapá)

Apagão Nova UBS

Algumas regiões da capital Macapá voltaram a receber energia.
Distribuidora registrou 'saída da Linha de Transmissão de 230

KV' na tarde desta quarta-feira (16).

A cerimônia é voltada apenas aos candidatos com status de aprovado na lista contida no Edital nº 81/2021-SECG/PMM, que 
traz o nome dos 250 profissionais da educação para o cargo de professor e 10 para o cargo de pedagogo

Prefeitura de Macapá empossa aprovados
no concurso da Educação
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Vista aérea de Macapá — Foto Rede Amazônica



Jucélia, personagem vi-
vida por Luiza Braga no
longa metragem Helen, é
uma mãe fora dos padrões,
mas muito representativa
da realidade de uma par-
cela grande das meninas
das periferias brasileiras.

Jucélia é uma mulher de
23 anos mãe de Helen, de 9
anos. Para viver a persona-
gem, Luiza Braga precisou
mergulhar profundamente
na relação com a pequena
Thalita, que interpreta
Helen. “Construir a rela-
ção, a cumplicidade, o
fundo de olho de uma mãe,
quando não se é mãe na
vida real, foi um dos maio-
res desafios da minha car-
reira até hoje“.A atriz relata
que conviveu semanal-
mente com Thalita por três
meses: “fazíamos várias
coisas juntas. Brincáva-
mos, cozinhávamos. O
mais importante era cons-
truir um espaço de afeto
real para depois pensar nas
cenas".

Luiza destaca que mu-

lheres como Jucélia, que se
tornam mães antes mesmo
de terem chegado efetiva-
mente à idade adulta é
uma realidade dura de
muitas meninas nas perife-
rias brasileiras. Uma refle-
xão que a faz desmistificar
a maternidade, pensando
sobre a maternidade real,
na perspectiva dos desafios
de ser mulher e da solidão
que a maternidade pode
significar.

O processo de prepara-
ção da personagem Jucélia
foi longo e desafiador para
Luiza Braga. A personagem
é cabelereira, o que exigiu
de Luiza destreza para
aprender a manusear cabe-
los e unhas com veraci-
dade. Além da técnica para
lidar com cabelos, a atriz
viveu uma mudança radi-
cal de visual, assumindo
cabelos loiros blond.

Mas as mudanças de vi-
sual já são familiares para
Luiza. Para o longa Uma
Noite Não É Nada, lançado
em 2019, a atriz emagreceu

8kg em um mês para viver
uma viciada em cocaína,
além de não utilizar ne-
nhum tipo de maquiagem
nas gravações.

A atriz conta que fre-
quentou quase diaria-
mente o bairro do bexiga
por mais de dois meses:
“Mesmo quando não es-
tava em alguma atividade
oficial do filme, eu almo-
çava ou tomava um café
numa padoca do bixiga. É
um bairro muito tradicio-
nal de São Paulo que tem
um estilo de viver particu-
lar. Nessas vivências eu en-
contrei a coluna da Jucélia
e no processo de prepara-
ção do filme, com a prepa-
radora Nara Sakarê,
criamos um jeito de andar
que é completamente dife-
rente do meu”.Luiza, que
foi bailarina durante vários
anos, abriu mão da coluna
ereta para assumir um ca-
minhar mais pesado e can-
sado, atribuindo à Jucélia
um corpo muito diferente
do seu.

ava.ceap.br Faculdade Ceap

/CeapEnsino@faculdadeceap_ap

Durante a quarentena, assista as
aulas no seu AMBIENTE VIRTUAL!

CONHEÇA OS CANAIS E ACESSO

Paraense Luiza Braga estreia em 
novo longa: “Helen”
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Luiza, que foi bailarina durante vários anos, abriu mão da coluna ereta para assumir um caminhar mais pesado 
e cansado, atribuindo à Jucélia um corpo muito diferente do seu.



Capítulo 076, quinta, 17 de junho
Zezinho leva a melhor na luta contra Edu. Zezinho,

Ermelinda, Alexia, Kyra e Luna conseguem esca-
par, levando o computador de Dominique. Júlia
avisa a Helena que Téo recebeu alta do hospi-
tal. Alejandro diz a Gabi que eles precisam
evitar o encontro de Mário com Helena. A
Consulesa repreende Alexia, Luna e Kyra por
terem colocado em risco o trabalho da Polícia
Federal, invadindo a casa de Dominique. Do-
minique diz a Edu que está preocupada com
uma possível descoberta de seus arquivos do note-
book. Renzo descobre que o anel da Alexia não está
mais em sua gaveta e conta a Aurora. Mário e Helena
cruzam olhares de longe no Empório.

Capítulo 104, quinta, 17 de junho
Bianca e Jade ficam constrangidas com a exibição

do capítulo da novela. Lucrécia repreende Jade ao
vê-la arrancar seus fios de cabelo. Pedro se aconselha
com Nando e René. Cobra pede para Jade assistir ao
seu exame de grau no muaythai. Pedro exige que Ka-
rina veja o seu show na Aquazen. Rute e Lincoln che-
gam com Jeff para se despedir de Mari. Nando percebe
o clima entre Marcelo e Roberta. Cobra avisa Gael que os
lutadores da Khan assistirão ao seu exame de grau. Hei-
deguer chega à academia de Gael. Dalva tenta tranquilizar
Duca. Jade pede para ir à sessão de quimioterapia com Lu-
crécia. Mari e Jeff se despedem. Vicki se insinua para
Pedro. Os lutadores da Khan e da academia de Gael se
enfrentam.

Capítulo 062, quinta, 17 de junho
Renato se surpreende ao ver a foto de Marcela e

Paulinho com Stela. Bruna sugere que Julinho con-
vide Madu para ir ao cinema e ele fica incomodado.
Dona Mocinha acredita que Armandinho aceitou o
emprego no bar para continuar se embriagando. Re-
beca vai ao cinema com Breno e encontra Gino e Magali.
Alex confirma que Giancarlo pretende comprar uma parte
da Editora. Renato conclui que Paulinho é seu filho e de-
cide voltar para o Brasil. Jaqueline questiona o porteiro do
prédio de Clotilde sobre as visitas de Jacques à secretária.
Edgar pede Marcela em casamento. Marcela deixa Paulinho
com Bruna e viaja com Edgar para o Rio de Janeiro, onde
farão o ensaio para a Moda Brasil. Ariclenes encontra Cecí-
lia abatida e Luti consegue animá-la

SALVE-SE QUEM PUDER

Capítulo 094, quinta, 17 de junho
Eva fica enfurecida com Rodrigo. Lúcio reencontra

Laura, uma antiga amiga de escola. Ana consegue um
emprego em uma escola de tênis. Rodrigo avisa a Ana
que contará para Manuela que eles estão juntos. Lui
compõe uma música para Francisco. Renato ouve dois
funcionários falando mal dele na concessionária.
Jonas sonha com Ângela e acorda assustado. Ana co-
meça sua primeira aula. Nanda encontra Lourenço e
comenta sobre Tiago e a gravidez de Celina. Rodrigo
conta para Manuela que ele e Ana estão juntos.

MALHAÇÃO SONHOS

Ti TiTi

A VIDA DA GENTE
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•Áries: 21 de março a 19 de abril
É preciso pensar com calma e profundidade antes

de agir, ariano. O céu pede mais diálogo e reflexão e
abre um novo ciclo em termos de ideias, opiniões,
conversas, contatos e estudos. Os temas ligados a

casa e a família pede mais cuidado e atenção emocional.

•Touro: 20 de abril a 20 maio
É importante ter equilibrio em sua organização

pessoal e financeira, taurino. Tente olhar mais de
perto para seus valores e manter-se firme no que
acredita. Evite gastar mais dinheiro do que pre-

cisa. Conversar com amigos mais próximos pode ajudar a
resolver dúvidas internas.

•Gêmeos: 21 de maio a 21 junho
Um novo ciclo está começando, geminiano, e

é importante atenção aos sentimentos e desejos
para fazer acontecer do jeito certo. Conecte-se

com o que você acredita e sabe que vale a pena e não
tenha medo de ser egoísta. É hora de repensar caminhos
e retomar projetos.

•Câncer: 22 de junho a 22 julho
Um bom momento para aquietar a mente e

ouvir o coração, canceirano. Olhe para dentro
em busca das respostas e invista mais tempo e

energia no que possa levar ao autoconhecimento mais
profundo. Assuntos espirituais estão em pauta, assim
como os cuidados com o corpo.

•Leão: 23 de julho a 22 agosto
É um ótimo momento para retomar contatos

e amizades, leonino. É fundamental que você
repense a forma como se relaciona com cada
pessoa que está em sua vida, buscando as maio-

res afinidades e formas de viver bem cada relação. É um
bom momento para repensar os proejtos futuros.

•Virgem: 23 de agosto a 22 setembro
Um bom momento para repensar ou retomar pro-

jetos profissionais, virginiano. Trabalho é o foco do
momento e é essencial que você dedique energia e
atenção ao que de fato é importante para você. Isso

inclui escolher as melhores pessoas e companhias para estar
junto.

•Libra: 23 de setembro a 22 outubro
Um momento mais dedicado aos estudos,

cursos e aprendizados, libriano. Especialmente
o que possa melhorar seu currículo, aprimorar

seus recursos e de alguma maneira contribuir para sua
vida profissional. No trabalho, busque as parcerias com
quem tem afinidade também pessoal.

•Escorpião: 23 de outubro a 21 novembro
É hora de fazer alguma grande mudança, es-

corpiano. Foco no que precisa transformar em
sua vida e siga em frente. É importante que você

saiba o que quer e que não tenha medo de abrir mão de
alguma coisa em nome de outra maior. Tenha claras suas
metas e faça acontecer.

•Sagitário: 22 de novembro a 21 dezembro
Um ótimo momento para focar nas relações, sa-

gitariano, que podem pedir ajustes, mudanças ou
pelo menos conversas profundas, sérias e impor-
tantes. Abrir-se ao diálogo e à troca é fundamental

neste momento. Vale a pena retomar contatos e conversas
tanto pessoais como de trabalho.

•Capricórnio: 22 de dezembro a 19 janeiro
É um bom momento para organizar a rotina,

capricorniano, e tornar sua vida mais cheia de
qualidade e saúde. Pode ser um bom momento
para agendar consultas médicas e fazer chec-

kups e também retomar ou iniciar atividades e hábitos
mais saudáveis.

•Aquário: 20 de janeiro a 18 fevereiro
É importante saber se divertir, aquariano, mas

é preciso equilíbrio em tudo que fizer. É hora de
focar nas suas necessidades pessoais, cuidar

dos assuntos afetivos e familiares e lembrar de colocar
mais afeto em tudo que fizer. Pode haver um clima sau-
dosista no ar.

•Peixes: 19 de fevereiro a 20 março
É um momento importante para os cui-

dados com a casa e a família, pisciano. Você
pode até fazer mudanças nesse sentido. As-

suntos do passado podem ser retomados, assim
como conversas não terminadas em suas relações
pessoais. Os assuntos afetivos podem ganhar um
colorido especial.

Horóscopo semanal 
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A modelo quer vender a peça usada em fotos sensuais 
que foram publicadas em 2003

Pai de Cristiano Araújo lamenta morte
de ex-dupla do filho: “Tristeza”

Sem emprego e dinheiro, Cristina Mortágua
leiloa calcinha usada em ensaio

Maurício e a cantora também debateram sobre a questão de pessoas trans no
esporte e as diferenças entre travestis e transexuais

Cleo (ex-Pires) posa de topless e é 
confundida com Juliette: “Gêmeas”

Na noite dessa terça-feira (15/6), o pai
do cantor Cristiano Araújo, João Reis
Araújo, lamentou a morte de Luzimar de
Oliveira Damasceno, que, em 2008, fez
dupla com seu filho.

Por meio dos Stories de seu perfil no
Instagram, João demonstrou solidarie-
dade à família do cantor, que tinha 45
anos. “Muita tristeza. Que Deus possa te
receber e dar conforto a sua família”, es-
creveu.

Após quatro dias de buscas pelo can-
tor sertanejo e ex-dupla de Cristiano
Araújo, Luizmar Oliveira Damasceno, de
45 anos, a Polícia Civil de Goiás confir-
mou a localização do corpo do músico
em uma área de mata na capital goiana.

O corpo foi encontrado na tarde desta
terça-feira (15/6), no Morro do Menda-
nha, região oeste da cidade.

De acordo com a corporação, o corpo
de Luizmar foi achado pelas equipes do
Grupo Antissequestro (GAS) da Delega-
cia Estadual de Investigações Criminais
(Deic). As buscas tiveram apoio do Corpo
de Bombeiros, com cães farejadores,
além de policiais militares e guardas
civis metropolitanos. Durante a procura
pelo cantor, também foram usados dro-
nes.

O corpo de Luizmar será encami-
nhado para o Instituto Médico Legal,
onde passará por exames periciais. O
GAS trabalha com a hipótese de suicídio.

Macapá(AP), quinta-feira, 17 de junho de 2021 

“Já apanhei muito na rua”, diz MC
Trans para Maurício Meirelles

Mauricio Meirelles entrevistou no
quadro Achismos, em seu canal do
YouTube, a cantora MC Trans. Em
uma conversa sem papas na língua,
o apresentador perguntou tudo o
que tinha de dúvida sobre a vida de
uma mulher trans e a funkeira con-
tou os apertos que passou quando
se prostituía.

“Fazia ponto na praia de Copaca-
bana e apanhei muito do cafetão de

lá. Uma vez cheguei a ver a cafetina
aplicar injeção do antibiótico ben-
zetacil na língua de uma colega.
Fora o que tinha que me sujeitar
para viver”, relatou

Maurício e a cantora também de-
bateram sobre a questão de pessoas
trans no esporte, as diferenças
entre travestis e transexuais, a
lenda de que travestis são agressi-
vas e muito mais.

A Polícia Civil de Goiás encontrou o corpo de Luizmar Oliveira 
Damasceno, de 45 anos, em uma área de mata na capital goiana

Escondendo os seios de forma estratégica, a irmã de Fiuk, 
do BBB21, arrancou suspiros dos fãs

Um dos grandes símbolos sexuais da
década de 1990, a modelo Cristina Mor-
tágua decidiu tomar uma decisão drás-
tica para conseguir dinheiro. Ela, que
afirmou estar sem trabalho durante a
pandemia de Covid-19, vai leiloar uma
calcinha usada em ensaio sensual de
2003.

Aos 50 anos, Cristina Mortágua falou
sobre o assunto durante uma live no per-
fil Fanstation.

“Me lembro que só aceitaria o convite
se eu pudesse produzir o ensaio. Como
a revista estava meio ‘mão fechada’, pa-
guei pela lingerie e comprei as mais lin-
das. E essa calcinha ficou guardada”,

contou. “Vamos leiloar? A gente faz um
leilão na plataforma. Estamos no meio
de uma pandemia. Estou sem grana e
precisando trabalhar. Na vida, uns cho-
ram e outros vendem lenços”, comple-
tou.

A modelo revelou estar solteira há
quse dois anos e que decidiu tirar um
tempo só para ela. Seu último ensaio
sensua foi às bancas há 20 anos, porém,
ela não afasta a possibilidade.

“Se fosse um ensaio classudo, com o
fotógrafo que eu escolhesse e com quem
já trabalhei, uma coisa bonita e elegante,
eu faria. É um trabalho muito digno”,
ressaltou.

É beleza que você quer? Então se pre-
para porque Cleo (ex-Pires) tem de
sobra! Nesta terça-feira (15/6), a cantora
deixou os fãs em polvorosa ao publicar
uma sequência de duas fotos nas quais
aparece de topless, ou seja, com os
seios à mostra.

Escondendo os seios de forma estra-
tégica, a irmã de Fiuk, do BBB21, arran-
cou suspiros dos fãs. Fazendo carão,
Cleo ainda deixou em evidência as vá-

rias tatuagens espalhadas pelo corpo.
Além dos diversos elogios que a ar-

tista recebeu, alguns internautas con-
fundiram Cleo com Juliette, vencedora
do Big Brother Brasil 21.

“Pensei que era a Juliette”, “Está a
cara da Juliette” e “Gêmea da Juliette?”
foram alguns dos comentários. Em
menos de 4 horas, o post de Cleo já
havia alcançado a marca de 400 mil
likes.



O Ministério da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento
(Mapa) e o Banco Nacional de
Desenvolvimento Econômico
e Social (BNDES) planejam
conceder cinco grandes áreas
florestais na Amazônia à ini-
ciativa privada até o fim de
março de 2023. Somadas, as
terras da União totalizam cerca
de 2,3 milhões de hectares
(cada hectare corresponde às
medidas aproximadas de um
campo de futebol oficial) e
serão destinadas a projetos de
manejo florestal que aliem
produção florestal e proteção
ambiental.

Entre as áreas está a Floresta
Nacional de Balata-Tufari. De
acordo com a pasta, mais de
600 mil hectares, que abran-
gem o território das cidades de
Canutama, Humaitá e Tapauá
podem ser destinados ao ma-
nejo empresarial.

As outras quatro florestas
nacionais (Flonas) são a de
Iquiri (mais de 800 mil hecta-
res de área de manejo, em Lá-
brea); Jatuarana (Apuí, mais de
300 mil hectares); Pau-Rosa
(mais de 200 mil hectares, em
Maués, e Nova Olinda do
Norte).

Há uma quinta área em es-
tudo, a chamada Gleba Casta-
nho, em Careiro. De acordo
com o Mapa, aproximada-
mente 120 mil hectares dos 165
mil hectares totais da gleba
cortada pela BR-174 podem ser
destinados ao manejo florestal
sustentável.

Responsável por elaborar os
estudos para a estruturação do
modelo de concessão florestal,
o BNDES estima conseguir
concluir parte do trabalho até
o fim deste ano. Cumprida
essa primeira fase, as primei-
ras consultas públicas poderão
ocorrer já no início do próximo
ano. 

De acordo com o crono-
grama anunciado hoje (16), a
expectativa dos técnicos do
banco é que os cinco editais
sejam publicados entre março
e dezembro de 2022, de forma
que a última das cinco áreas
possa ser licitada até março de
2023. A estimativa do Mapa é
que a concessão das cinco
áreas amazonenses gerem 3,9
mil empregos diretos e 7,8 mil
postos de trabalho indiretos,
permitindo a produção de
cerca de 1,3 milhão de metros
cúbicos de madeira legal e pro-
dutos florestais.

Para a ministra da Agricul-
tura, Pecuária e Abasteci-
mento, Tereza Cristina,
embora o prazo pareça dis-
tante, é o tempo necessário
para que o processo seja bem-
feito. “São oito concessões ro-
bustas, que precisamos fazer
com cuidado [de forma a mos-

trar que] o Brasil conserva
[suas florestas], e temos gover-
nança”, disse a ministra du-

rante evento que marcou o iní-
cio oficial dos estudos para a
concessão.

Geral
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Meio ambiente

Governo estuda concessão de cinco

áreas florestais no Amazonas
Somadas, as terras da União totalizam cerca 

de 2,3 milhões de hectares



A Agência Nacional de Vigilância
Sanitária concedeu autorização, por
meio do Circuito Deliberativo nº
539/2021, para a importação excep-
cional da vacina Sputnik V pelos es-
tados do Rio Grande do Norte, Mato
Grosso, Rondônia, Pará, Amapá, Pa-
raíba e Goiás. Assim como delibe-
rado no dia 4 de junho, na 9ª
Reunião Extraordinária Pública da
Diretoria Colegiada, a importação
aprovada deverá ser realizada sob
condições controladas. De acordo
com a Anvisa, foram estabelecidas
as mesmas responsabilidades e con-
dicionantes aos requerentes.

FASE DE TESTES
O Instituto Butantan abriu o pré-cadastro

de voluntários interessados em participar de
estudos clínicos com a ButanVac, que é a va-
cina contra a Covid-19 que está sendo desen-
volvida pelo Butantan e um consórcio
internacional. Os cidadãos interessados em
participar podem se inscrever por meio do
site do Instituto. Para uma vacina ser apli-
cada na população, ela passa por uma fase de
estudos em laboratório, uma fase pré-clínica
de testes em animais e três etapas clínicas de
testes em voluntários humanos, que avaliam
a produção de anticorpos, a segurança e a
eficácia do imunizante. Os testes em huma-
nos com a ButanVac foram divididos em três
fases: fase A, fase B e fase C.

O estudo clínico inicial vai avaliar se a va-
cina é segura e qual a quantidade de doses
suficiente para a vacinação. Segundo o dire-
tor do Instituto Butantan, essa primeira fase
de testes contará com grupos de controle, ou
seja, parte dos voluntários poderá tomar pla-
cebo, uma substância que não é a vacina.
Mas isso só vai ocorrer nessa primeira etapa:
nas demais fases, o estudo com a ButanVac
será de comparação com as demais vacinas.
As fases 2 e 3 do estudo vão envolver 5 mil vo-
luntários. Essas duas etapas, que ainda estão
aguardando autorização da Anvisa, vão ava-
liar a imunogenicidade da vacina, ou seja, a
resposta imunológica que os participantes do
estudo vão desenvolver.

AVALIAÇÃO 

PAQUIDERME
A BMW acaba de lançar no mercado

brasileiro o SUV X6 M Competition, que
chega para ser a versão mais nervosa do
utilitário com estilo cupê. Com preço ini-
cial de R$ 1.018.950, o jipão chega com
atributos para peitar modelos como
Audi RS Q8 e Porsche Cayenne Turbo. O
grande barato desse SUV está sob o
capô. O modelo é equipado com o popu-
lar V8 biturbo 4.4 da marca alemã. No
entanto, a unidade foi ajustada para en-
tregar 625 cv e 75 kgfm de torque. A uni-
dade é combinada com transmissão
automática de oito marchas e sistema de
tração integral M xDrive. O resultado é
uma aceleração de 0 a 100 km/h em 3,8
segundos e máxima de 290 km/h. 

NOVIDADES

Parabenizar os amigos e leitores da Coluna que comemoram aniversário
nesta semana: Cecília Souza Façanha, João Pojucan Moraes, Solange Sus-
suarana, Maria Jaguarema, Laura Vergolino, Regina Prata, Vitor Hugo Gato
Araújo, Chico Terra e Job Miranda. Parabéns, felicidades e muito sucesso
para todos os aniversariantes!!!

FALTOU DIÁLOGO 
Em depoimento à CPI da Pandemia, o ex-

governador do Rio Wilson Witzel disse que a
situação da pandemia de Covid-19 no Brasil
seria melhor se tivesse ocorrido um "diálogo"
entre os governos estaduais e federal. Para o
ex-governador, se o Brasil tivesse negociado
com os governos chinês, alemão e norte-
americano para comprar insumos, respira-
dores e vacinas, “nós não teríamos ficado à
mercê dos preços dos mercados internacio-
nais". Witzel relatou à CPI que tanto governa-
dores como prefeitos ficaram desamparados.
“Nos ficamos totalmente desamparados do
apoio do governo federal, isso é realidade
inequívoca documentada em várias cartas
que encaminhamos ao presidente da Repú-
blica”. O ex-político sugeriu que as cartas
constem do relatório.

ATUAÇÃO CIDADÃ 
As instituições interessadas em rece-

ber recursos deverão protocolar seus
projetos no Ministério da Saúde, que de-
verá então se manifestar em um prazo
de até 10 dias, autorizando ou não a
transferência de recursos para a institui-
ção. Caberá ao governo controlar a arre-
cadação a maior desses tributos e,
quando atingido o montante de R$ 1 bi-
lhão, as alíquotas deverão voltar ao pa-
tamar anterior. A matéria prevê ainda
que as empresas que fizeram doações re-
ceberão um selo atestando sua “atuação
cidadã” no enfrentamento do coronaví-
rus.

LIBERAÇÃO CONTROLE
A Anvisa poderá, a qualquer mo-

mento suspender a importação, dis-
tribuição e uso das vacinas
importadas; dentre outros aspectos
destacados no voto do relator. Na
deliberação, foram autorizados
quantitativos reduzidos de doses a
serem importadas para vacinação de
1% da população de cada um dos es-
tados, o que permitirá o adequado
monitoramento e ação imediata da
Agência, caso necessário: Rio
Grande do Norte - 71.000 doses;
Mato Grosso - 71.000 doses; Rondô-
nia - 36.000 doses; Pará - 174.000
doses; Amapá - 17.000 doses; Pa-
raíba - 81.000 doses; e Goiás -
142.000 doses.

INCENTIVO
O total de deduções do programa será li-

mitado a R$ 1 bilhão, sendo R$ 400 mi-
lhões em 2021 e R$ 600 milhões em 2022,
e será compensado pelo aumento de alí-
quotas do PIS/Pasep e da Cofins inciden-
tes sobre o lucro com a venda de
participações societárias. O programa tem
como objetivo incentivar a pesquisa, o de-
senvolvimento e a inovação direcionados
a soluções e tecnologias para prevenir,
controlar, tratar e lidar com as consequên-
cias da Covid-19. As pesquisas deverão ser
conduzidas pelos Institutos de Ciência e
Tecnologia credenciados junto ao Minis-
tério de Ciência, Tecnologia e Inovações. 

Poucas & Boas
ranolfogato@gmail.com Ranol F Gato Gato ranolfogato Ranolfo Gato

Com visual anabolizado, o X6 M Compe-
tition conta com para-choques redesenha-
dos, com grandes coletores laterais, assim
como rodas aro 21 (na frente) e 22 (na tra-
seira). Na traseira, o destaque fica por conta
do sistema de escapamento M Sport, com
ponteiras quádruplas. Por dentro, o SUV
conta com bancos esportivos, apliques em
fibra de carbono/alumínio, e forração em
couro de dois tons. O pacote de conteúdos
conta com assistentes de condução, quadro
de instrumentos digital, camera 360 graus,
projetor no para-brisas (Head-Up Display),
sistema BMW ConnectedDrive (que inclui
assistência remota, chamada de emergência
e informações em tempo real). 

PROPOSIÇÃO 
A Câmara dos Deputados aprovou a cria-

ção do Programa Prioritário Pró-Pesquisa
Covid-19, incentivo tributário para empresas
doarem a institutos de pesquisa que finan-
ciam projetos relacionados ao enfrenta-
mento da pandemia de covid-19. O texto
aprovado prevê que a medida tenha validade
enquanto houver necessidade de pesquisas
para diminuir os impactos da doença no Bra-
sil. Segundo os parlamentares as empresas
tributadas pelo lucro real que doarem ao pro-
grama poderão deduzir do imposto de renda
o mesmo valor da doação até o limite de 30%
do imposto devido, sem excluir outras dedu-
ções legais, e não poderão deduzir as doa-
ções como despesa operacional.

As principais condições preveem que a vacina deverá ser utilizada na imu-
nização de indivíduos adultos saudáveis e que todos os lotes dos imunizan-
tes somente poderão ser destinados ao uso após liberação pelo Instituto
Nacional de Controle de Qualidade em Saúde. Além disso, a Anvisa receberá
relatórios periódicos de avaliação benefício-risco da vacina; o imunizante
deverá ser utilizado em condições controladas, com delineamento acordado
com a Agência e executado conforme Boas Práticas Clínicas. 

CONDICIONANTES 
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Captura prende empregada doméstica
que espancava criança autista

Após "saidinha bancária", dois morrem
em confronto com a PM

A equipe de inteligência da
Divisão de Captura da Polícia
Civil prendeu na manhã desta
quarta-feira, 16, a empregada
domésticaFernanda Madu-
reira Carvalho, de 27 anos,
que foi condenada a 3 anos e
oito meses de reclusão pelo
crime de tortura. Pelo mesmo
crime também responde a
babá da criança, Maria do So-
corro Portilho de Freitas, que
ainda será julgada.

O caso só descoberto por-
que membros da Associação
de Pais e Amigos dos Autistas
do Amapá estranharam o
comportamento da criança e
comunicaram a mãe, Uiliane
Madureira. A filha mais velha
dela também relatou que a
babá agredia a criança.

A partir a mãe decidiu ins-
talar câmeras nos ambientes
casa e testemunhou as cenas

de espancamento da criança.
Um dos casos ocorreu num
domingo de carnaval. Na-

quela ocasião foi filado as
cenas. As duas, cuja respon-
sabilidade era proteger, es-

pancavam a criança, na época
com três anos de idade, com
tapas no rosto, puxões de ca-

belos, pontapés e ainda usou
um tablet para bater no rosto
da vítima.

Dois criminosos foram
mortos em um confronto
com a Polícia Militar no
município de Uruará, no
sudoeste do Pará. A dupla
foi acusada de assaltar
uma gerente de uma casa
lotérica da cidade, na úl-
tima segunda-feira (14). Os
suspeitos estavam arma-
dos.

Outros dois homens
também foram presos,
acusados de participação
no crime, já que eles deram
apoio para a fuga dos cri-
minosos após o roubo. 

O assalto aconteceu de
um modo conhecido como
"saidinha bancária", onde
ladrões costumam focar
em uma vítima que saca

dinheiro em uma agência
bancária. Na saída, eles
roubam a pessoa. 

Após serem acionados
sobre o assalto, os policiais
perseguiram os crimino-
sos, que trocaram tiros
com os agentes. Os dois
foram atingidos. Um mor-
reu na hora. Já o outro foi
encaminhado para um
hospital, mas não resistiu e
também faleceu. 

A PM informou que os
suspeitos faziam parte de
uma quadrilha especiali-
zada em assaltos na moda-
lidade "saidinha", bastante
atuante no município de
Tucuruí. O caso está sendo
investigado pela Delegacia
de Polícia Civil de Uruará.

POLÍCIACondenada por tortura

Vídeo usado como prova mostra a criança de três anos levando tapas no roto, puxões de cabelo, pontapés e ainda sendo acredita com um tablet.
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Sem saída

Os suspeitos faziam parte de uma quadrilha especializada em "saidinha bancária", 
atuante no município de Uruará, na região da Transamazônica, no Pará.



Pará Região Norte

A Polícia Federal (PF)
e a Polícia Militar (PM)
deflagraram na manhã
desta quarta-feira (16) a
Operação Noctâmbulos,
que visa cumprir sete
mandados de busca e
apreensão contra um
grupo que comete deli-
tos patrimoniais e atua
ativamente no furto aos
Correios.

Os mandados autori-
zados pela Justiça Fede-
ral são cumpridos todos
em Rolim de Moura
(RO), na Zona da Mata,
mas as investigações
foram conduzidas pela
PF de Vilhena.

Cerca de 30 policiais,
entre federais e milita-
res, participam da ope-
ração. Na ação desta
quarta-feira, um
homem acabou sendo
preso em flagrante por
porte ilegal de arma.

Segundo a polícia, a
investigação do caso co-
meçou a ser feita após
crimes patrimoniais
serem registrados no
Cone Sul de Rondônia.

Os agentes então des-
cobriram que esse

mesmo grupo criminoso
tinha participação ativa
em furto contra a agên-
cia dos Correios de Pri-
mavera de Rondônia, na
Zona da Mata.

A PF diz ainda que os
investigados atuam
sempre durante a noite
e madrugada, para não
serem vistos por teste-
munhas.

PF e PM fazem operação contra grupo
que furta Correios e comete delitos 
patrimoniais durante a noite em RO
Operação Noctâmbulos foi deflagrada em Rolim de Moura, região da Zona da Mata. Um

homem foi preso em flagrante por porte de arma.

Rondônia 

Polícia Civil prende homem acusado de ser 
mandante de crime contra PM em Ananindeua

Outros dois envolvidos no crime já haviam sido identificados pela polícia. Eles morreram durante troca de tiros com os agentes.
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R$ 650,000

A Polícia Civil pren-
deu um homem acu-
sado de ser o mandante
do homicídio do poli-
cial militar Alderson
Santos das Chagas. O
crime aconteceu em fe-
vereiro de 2019 em
Ananindeua, região
metropolitana de
Belém. O acusado foi
preso em Curuçá, no
nordeste do Pará.

De acordo com a polí-
cia, após as investiga-
ções, a polícia concluiu
que ele foi o responsá-
vel pela ordem de exe-
cutar o PM. Outros dois
envolvidos no crime já

haviam sido identifica-
dos pela polícia. Eles
morreram durante
troca de tiros com os
agentes.

Alderson Santos das
Chagas era subtenente
da reserva da PM. Ele
foi executado quando
ia a uma padaria, pró-
ximo da casa dele, no
Distrito Industrial, em
Ananindeua. Dois ho-
mens chegaram ao local
e efetuaram diversos
disparos em direção à
vítima, que conseguiu
correr por alguns me-
tros, mas não resistiu
aos ferimentos.



Racionamento
O presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), vê

risco de racionamento de energia neste ano seme-
lhante àquele ocorrido em 2021 no governo Fer-
nando Henrique Cardoso. O presidente também
chamou atenção para a alta de preço da conta de luz
chamada crise do apagão, ocorrida no Brasil entre
2001 e 2002, afetou o fornecimento e distribuição
de energia elétrica. A campanha pelo racionamento
de energia evitou cortes forçados e blecautes em
todo o país.“Se houver a conscientização dos seto-
res de reduzir o consumo na hora do pico, ajuda”,
afirmou Lira. Mas o ministro da Minas e Energia Al-
berto Albuquerque já descartou o apagão nacional.
Falar em apagão ainda me lembro do mês de no-
vembro do ano passado, onde sofremos na carne. 

Boa sacada
O governo do Maranhão irá sortear prêmios entre

as pessoas que tomarem a segunda dose da vacina
contra a covid-19. Ação é uma forma de incentivar
a população a completar a imunização. O anúncio
foi feito pelo governador Flávio Dino (PCdoB) na úl-
tima terça-feira (15/6). Segundo ele, a medida en-
trará em vigor a partir da próxima semana. A
premiação será nos valores de R$ 1 mil até R$ 10 mil
e será concedida em forma de cartões para compras
em supermercados. Beleza, uma boa sacada do go-

verno maranhense, bons exemplos temos que co-
piar, já dizia a minha mãe Maria Caxias. 

Imunizados
O estado norte-americano de Nova York está sus-

pendendo todas as restrições relacionadas à pande-
mia de covid-19, depois que 70% de seus adultos já
receberam ao menos uma dose de vacina contra a
doença, anunciou o governador, Andrew Cuomo,
na última terça-feira (15)."É um marco importante,
e continuaremos pressionando para fazer mais",
disse Cuomo em entrevista coletiva, acrescentando
que o estado continuará incentivando mais nova-
iorquinos a se vacinarem. Pena que essa atitude o
nosso governo federal não fez, boicotou a vacina o
quanto pode. Hoje estamos beirando quase 500 mil
mortes. 

Rodrigo Muniz
Com seis gols na temporada e já assediado pelo

futebol europeu, Rodrigo Muniz é quem melhor
tem aproveitado as oportunidades na ausência dos
titulares do Flamengo convocados para suas sele-
ções.E, neste momento, a ideia do clube é rechaçar
as próximas investidas enquanto o garoto for a so-
lução para o ataque. Esse adolescente centro
avante, ele tem sim muito futuro pela frente, inclu-
sive o tempo vai dizer que Muniz tem tudo para dar

certo no mais querido do Brasil. Comparo igual o
inicio do imperador Adriano. 

Curtinhas
O presidente do Conselho Deliberativo do Ypi-

ranga o ex-deputado estadual Edinho Duarte. Vem
desempenhando um belíssimo papel à frente da
função. Gosto muito do Edinho, homem católico,
tem uma família bonita e digo sem medo de errar.
Edinho ainda vai dá a volta por cima e estamos na
torcida. Um abraço amigão. XXXX Comunidade
santanense estar assustada com números de violên-
cia que vem sendo registrado no nosso segundo
maior município do estado. Eles reivindicam do
poder público uma solução para o problema. XXXX
Cristiano Ronaldo da seleção de Portugal fez a
marca Coca-Cola ter um prejuízo de quase 5 bilhões
de dólares. Na hora da entrevista coletiva ele reti-
rou a garrafa da referida marca de cima da mesa.
Olha, eu vou te falar! XXXX 20 clubes brasileiros
que estão na elite do nosso futebol, querem criar
uma liga independente. Acho que não vai vingar,
veja bem a maioria deles devem fortuna para CBF e
tiveram muito adiamento de recurso televisivo da
Rede Globo. Não estão com essa moral. XXXX Gente
por hoje é o que há, fiquem com Deus e a minha Vir-
gem de Nazaré. 

Tchau.

“Bem-vindo à casa dos campeões”. A men-
sagem no portal na entrada da cidade que-
niana de Iten pode soar prepotente, mas ela
é apenas sincera quando se pensa em provas
de longa distância. Nas últimas dez edições
das seis principais maratonas do planeta -
Tóquio (Japão), Berlim (Alemanha), Londres
(Reino Unido), Boston, Chicago e Nova Ior-
que (todas nos Estados Unidos) - um atleta
do Quênia esteve no topo do pódio, em
média, de seis a sete vezes em cada uma
delas.

“Eles [quenianos] treinam em grupos e se
ajudam o máximo possível. Querem ver um
ao outro bem e fazer parte dessa história. En-
caram cada competição como se fosse a úl-
tima oportunidade da vida e, quando estão
treinando, parece que estão escutando o
hino nacional. Por mais que estejam cansa-
dos, não desistem nunca. E têm a melhor es-
trutura natural do mundo, praticamente,
que é a altitude [2,4 mil metros acima do

nível do mar]”, descreve o corredor Daniel
Ferreira do Nascimento à Agência Brasil.

O paulista de 22 anos fala com conheci-
mento de causa. Ele está em Iten desde o úl-
timo dia 6 e lá permanecerá treinando até o
embarque para a Olimpíada de Tóquio. Em
maio, o jovem passou duas semanas no Quê-
nia, acompanhado do técnico Neto Gonçal-
ves, preparando-se para a primeira maratona

da carreira, em Lima (Peru). No dia 23 da-
quele mês, Daniel não só venceu a prova alu-
siva aos 200 anos da independência peruana
como atingiu o índice olímpico, com a me-
lhor marca entre os brasileiros, correndo 42
quilômetros em 2h09min04. Além dele, Da-
niel Chaves e Paulo Roberto de Almeida
Paula também competirão na capital japo-
nesa.

Nada mal para quem, há um ano e quatro
meses, em entrevista anterior à Agência Bra-
sil, sonhava com a estreia olímpica somente
em 2024, nos Jogos de Paris. É verdade que,
de lá para cá, houve o adiamento da Olim-
píada para 2021, por causa da pandemia do
novo coronavírus (covid-19). Na época, Da-
niel tinha acabado de alcançar marca para re-
presentar o Brasil no Mundial de Meia
Maratona (21 km) ao conquistar a Meia Mara-
tona Internacional de São Paulo, que foi
transmitida ao vivo pela TV Brasil.

Série B

Promessa da maratona treina com quenianos
antes de estreia olímpica
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Daniel Nascimento é um dos brasileiros classificados à prova em Tóquio

O Vasco tem a chance de confirmar que real-
mente entrou na Série B. Depois de uma der-
rota em casa na estreia, um empate na
segunda rodada e um primeiro tempo ruim
contra o Brasil de Pelotas, o time do técnico
Marcelo Cabo fez 45 minutos de muita trans-
piração e pressão no time gaúcho. O prêmio foi
a virada e a primeira vitória na competição.

O jogo contra o Avaí, nesta quarta-feira (16),
às 19h (horário de Brasília), em São Januário,
é a oportunidade de se aproximar das primei-
ras posições e finalmente mostrar à torcida
que a equipe pode voltar à primeira divisão
em 2022. Isto não quer dizer, necessaria-
mente, que o Vasco vai dominar as partidas e
vencer com tranquilidade, como explicou
Marcelo Cabo após a vitória sobre o Brasil de
Pelotas.

“Os jogadores deram uma resposta de que
eles estão 'encarnando' o espírito da Série B,
haja vista o que foi o nosso segundo tempo:

uma equipe aguerrida, uma equipe competi-
tiva, e é isso que a gente vai encontrar em al-
guns jogos fora na Série B. A gente, talvez,
tenha momentos em que vai ter que ser
muito mais competitivo do que plástico, e
isso foi o que aconteceu no segundo tempo.
É o que a gente trabalha, mas para que eles te-
nham a consciência de que a gente precisa,
além da nossa característica de jogo, que é de
imposição, de linha alta, mas que seja um
jogo competitivo”.

Para conseguir a segunda vitória consecu-
tiva, o treinador cruzmaltino pode ter um re-
forço de peso. Leandro Castán deve ficar à
disposição depois de quase um mês se recu-
perando de um desconforto na coxa direita.
Ricardo Graça vem substituindo Castán, fa-
zendo dupla de zaga com Ernando, que fez
gol contra no duelo com o Brasil de Pelotas. A
defesa do Vasco vem dando dor de cabeça à
torcida. O time só não sofreu gol em duas par-

tidas na temporada, na vitória sobre o Bota-
fogo, no primeiro encontro da final da Taça
Rio, e ao vencer o Boavista no jogo de ida da
terceira fase da Copa do Brasil. Marcelo Cabo
acredita na evolução do setor.

“A gente vai trabalhar a zaga, vai continuar
trabalhando para que possa continuar evo-
luindo. O gol que nós tomamos não foi um gol
que a zaga estava posicional. Foi um gol que
a gente estava saindo para jogar, o sistema
defensivo estava se abrindo para fazer a linha
de passe. Nós perdemos a bola, houve uma
transição e o gol do adversário. Eu acho que
a zaga, quando estava postada, foi bem no
jogo”.

O Vasco não terá Marcelo Cabo para o jogo
com o Avaí. O técnico e o auxiliar Gabriel
Cabo foram expulsos após o fim da partida
contra o Brasil de Pelotas. Desta forma, o
Cruzmaltino será comandado pelo auxiliar
Fábio Cortez.

Vasco quer embalar na Série B contra o Avaí nesta quarta
Marcelo Cabo acredita que equipe entendeu como jogar a Série B



O Amapá foi o primeiro es-
tado do Brasil a integrar a
campanha Sinal Vermelho
com a participação de todos
os Poderes e Instituições. A
ação conduzida pelo Tribunal
de Justiça do Estado do
Amapá (TJAP) foi marcada
com a realização de um Webi-
nário estadual, em 2020. No
evento que marcou um ano
da campanha instituída pelo
Conselho Nacional de Justiça
(CNJ) e a Associação dos Ma-
gistrados Brasileiros (AMB), a
juíza Elayne Cantuária, Vice-
Presidente para Assuntos Le-
gislativos da AMB,
representou o TJAP na soleni-
dade ocorrida nesta terça-
feira (15).

O presidente do Conselho
Nacional de Justiça (CNJ) e do
Supremo Tribunal Federal
(STF), ministro Luiz Fux, pre-
sente na solenidade, afirmou
que seu objetivo à frente do
CNJ é atuar para que o Brasil
deixe de ser considerado um
dos piores países para uma
pessoa do sexo feminino. No
ranking mundial, o país figura

no quinto pior lugar para uma
mulher viver, atrás apenas da
Guatemala, Honduras, Vene-
zuela e Rússia.

“A campanha promovida
pelo Conselho Nacional de
Justiça tem por objetivo di-
vulgar a possibilidade de uma
mulher denunciar uma situa-
ção de violência sem o em-
prego das palavras, bastando
se dirigir ao atendente de
uma farmácia um gesto ou

sinal que representa o sím-
bolo da campanha: um X ver-
melho”, explicou o ministro
Luiz Fux, ao lembrar que, a
partir dessa sinalização, os
atendentes devem acionar
imediatamente a polícia mili-
tar para socorrer a vítima.

A Campanha Sinal Verme-
lho para a Violência Domés-
tica foi lançada em junho do
ano passado pelo CNJ em par-
ceria com a Associação dos

Magistrados Brasileiros
(AMB) para oferecer às víti-
mas de agressões familiares
durante a pandemia do novo
coronavírus um canal de de-
núncia de maus-tratos e de
violência doméstica. A ação
de socorro em meio à esca-
lada das agressões foi resul-
tado do trabalho de grupo
instituído pelo Conselho para
elaborar estudos e ações
emergenciais de ajuda a essas
pessoas durante a fase de iso-
lamento social provocada
pela pandemia.

A coordenadora do Movi-
mento de Enfrentamento da
Violência contra a Mulher no
CNJ, conselheira do CNJ
Tânia Reckziegel, enumerou
diversos exemplos em diver-
sos estados de mulheres que
foram socorridas por apresen-
tarem o sinal vermelho em
suas mãos. E informou que a
iniciativa está implantada em
todo o país e foi inclusive re-
gulamentada por lei no Acre,
Alagoas, Distrito Federal, Es-
pírito Santo, Goiás, Mara-
nhão, Paraíba, Paraná, Rio de

Janeiro, Rondônia e Sergipe.
“Essa é uma das campanhas
mais exitosas e que alcançou
o maior número de vítimas
no nosso país. Agradeço mui-
tíssimo aos parceiros que se
agregaram, pois sem eles não
teríamos o alcance e o obje-
tivo, que é salvar vidas.”

Tânia Reckziegel chamou
atenção para os níveis alar-
mantes desse tipo de violên-
cia durante a pandemia ao
apresentar dados sobre a ex-
pressiva elevação no número
de assassinato de mulheres.
Somente em 2020, houve um
aumento de 44% nos casos
novos de feminicídio, com o
número de vítimas fatais do
sexo feminino passando de
1.941 em 2019 para 2.788 no
ano passado. “O Brasil conti-
nua ocupando a colocação de
quinto país mais violento
para as mulheres, o que de-
monstra a conveniência da
nossa campanha Sinal Ver-
melho para fortalecer o com-
bate à violência doméstica e
mudar essa lamentável esta-
tística.”

Entrou em vigor no dia 1º
de abril de 2021 a lei
14.132/21, ou Lei de Stalking,
e para esclarecer mais sobre
esse assunto, o juiz Ailton
Marcelo, explicou em deta-
lhes em que consiste este
novo tipo penal. O novo
crime está incluso no artigo
147-A no Código Penal Brasi-
leiro com o seguinte texto:
“perseguir alguém, reitera-
damente e por qualquer
meio, ameaçando-lhe a inte-
gridade física ou psicoló-
gica, restringindo-lhe a
capacidade de locomoção
ou, de qualquer forma, inva-
dindo ou perturbando sua
esfera de liberdade ou priva-
cidade”.

O magistrado esclarece
que a palavra stalking vem
do termo em inglês utilizado
para se referir à persegui-
ção obsessiva e constante.

Logo, a lei n° 14.132 veio cor-
rigir uma lacuna legal ao cri-
minalizar uma conduta que
antes não recebia uma san-
ção muito alta e acabava,
muitas vezes, inviabilizando
a punição do autor.

Segundo o juiz Ailton,
antes da lei de stalking o ato
se enquadrava como uma
contravenção penal, cuja
pena era prisão simples de
quinze dias a dois meses.
“Tivemos uma inovação na

Legislação Brasileira, logo, a
contravenção foi revogada e
a nova lei trouxe como pena
prevista, a reclusão de seis
meses a dois anos”, comple-
mentou.

O crime de stalking pode
ainda ter pena aumentada
na metade se for cometido
contra criança, adolescente
ou idoso; contra mulher por
razões da condição de sexo
feminino, nos termos do §
2º-A do art. 121 do Código
Penal; mediante concurso
de 2 (duas) ou mais pessoas;
ou com o emprego de arma.

São crimes de persegui-
ção, chamados crimes de
stalking, quando o agente
começa a perseguir a pessoa
de forma insistente seja nas
redes sociais ou fora dela.
“Na prática, esses delitos
ocorrem de variadas formas,
seja violência doméstica, in-

veja, vingança, ódio ou a
pretexto de brincadeira
(bullying)”, reforça o magis-
trado.

O crime pode se caracteri-
zar também como persegui-
ção diversa, a exemplo de
redes sociais, ligações tele-
fônicas, envio de mensa-
gens por SMS, aplicativo ou
email, publicação de fatos
ou boatos, perseguir a ví-
tima no trânsito, trabalho,
eventos sociais e outros lo-
cais que vítima frequenta,
dentre outras.

A Nova Lei de stalking
surgiu com o intuito de
punir a conduta reiterada de
perseguição que, de qual-
quer forma, ameace a inte-
gridade física ou psicológica
da vítima, restrinja a sua ca-
pacidade de locomoção e in-
vada ou perturbe sua esfera
de liberdade e privacidade.

Juiz Ailton Marcelo explica o que é o crime de
Stalker e as sanções previstas na Lei

Campanha Sinal Vermelho, de iniciativa do CNJ e AMB, completa
um ano de ajuda a vítimas de violência doméstica

Pioneirismo

No ranking mundial, o país figura no quinto pior lugar para uma mulher viver, atrás apenas 
da Guatemala, Honduras, Venezuela e Rússia.

Fique por dentro

A lei n° 14.132 veio corrigir uma lacuna legal ao criminalizar uma conduta que antes não recebia uma 
sanção muito alta e acabava, muitas vezes, inviabilizando a punição do autor.
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O Ministério Público Fede-
ral (MPF) obteve decisão ju-
dicial que condenou uma
servidora pública do Instituto
Nacional do Seguro Social
(INSS), de agência do municí-
pio de Serra Talhada (PE),
pela inserção de dados falsos
no sistema de concessão de
benefícios da autarquia. Com
a fraude, ela obteve cerca de
R$ 590 mil em vantagem fi-
nanceira indevida, para si e
para um cúmplice. O caso é
de responsabilidade do pro-
curador da República André
Estima.

As investigações, que con-
taram com diligências da Re-
ceita Federal, da Polícia
Federal e do MPF, revelaram
que Maria Salomé Pereira
criou sete beneficiários fictí-
cios, com uso de documenta-
ção falsa produzida pelo
cúmplice (falecido). Entre os
anos de 2008 e 2016, diversos

pagamentos irregulares
foram feitos para esses su-
postos beneficiários do INSS.

Na verdade, a condenada e o
cúmplice se apropriavam dos
recursos.

Aumento da pena - A pena-
lidade determinada pela Jus-
tiça Federal foi de 21 anos e

três meses de reclusão, além
do pagamento de multa e
perda do cargo público. Maria
Salomé Pereira também foi
condenada a ressarcir o INSS
no valor integral do dano
causado.

O procurador da República
recorreu ao Tribunal Regio-
nal Federal da 5ª Região
(TRF5) para que a pena de re-
clusão seja aumentada para
25 anos e seis meses de reclu-
são, bem como a pena de
multa. O MPF argumenta que
o crime configurou “fraude
de maior grau de reprovabili-
dade, por sua complexidade,
ousadia e sofisticação, com o
cadastramento de uma se-
quência de informações fal-
sas, acerca de pessoas
inexistentes, para gerar um
prejuízo de centenas de mi-
lhares de reais, envolvendo
uso de diversos documentos
falsos”.

A Justiça Federal determi-
nou nesta quarta-feira (16) a
suspensão da reabertura da
Floresta Estadual (Flota) do
Trombetas, no oeste do Pará,
prevista para ocorrer na pró-
xima sexta-feira. A decisão
acolhe pedidos do Ministério
Público Federal (MPF) e do Mi-
nistério Público do Estado do
Pará (MPPA).

A floresta faz limite com a
Terra Indígena (TI) Zo'é, povo
de recente contato com não in-
dígenas e que por isso é extre-
mamente mais vulnerável aos
impactos da covid-19 e corre
risco de genocídio na pande-
mia, alertaram o MPF e o
MP/PA a partir de estudos de
especialistas.

Na decisão o juiz federal Fe-
lipe Gontijo Lopes registra que
embora o Instituto de Desen-
volvimento Florestal e da Biodi-
versidade do Estado do Pará
(Ideflor-bio) tenha solicitado à
Fundação Nacional do Índio
(Funai) o reforço das medidas
de prevenção contra a contami-
nação dos Zo'é pela covid-19,
em uma análise inicial essas
medidas são insuficientes.

Medidas de prevenção estão
previstas no plano apresen-
tado pela União após decisão
do Supremo Tribunal Federal
(STF) que determinou a insta-
lação de barreiras sanitárias
em mais de 30 territórios onde

vivem povos indígenas em iso-
lamento voluntário ou de re-
cente contato, como são os
indígenas Zo'é.

Sem plano de contenção –
“Conforme informa a [petição]
inicial [do MPF e do MPPA], a
Funai está estabelecida dentro
da TI e não nos seus limites.
De outro lado, a reabertura da
Flota tornará livre o tráfego

nas áreas limítrofes da TI Zo'é,
tornando impossível resguar-
dar toda a área de habitação da
população indígena, o que
vulnera a fiscalização e per-
mite novas investidas no terri-
tório Zo'é”, registra o juiz
federal.

A decisão também destaca
que, ao contrário do que foi
decidido pelo STF, o Ideflor-

bio e o estado do Pará não
apresentarem ao MPF sequer
um plano de contenção sanitá-
ria particular, para proteção
especial dos Zo'é.

“Assim sendo, pelo que se
tem nos autos, os réus, mesmo
sabedores da fragilidade do
grupo citado, historicamente
afetados pelas atividades de
exploração ilegais em seu ter-

ritório, questionado em sede
inquisitorial quanto à possível
plano de contingência, com o
fito de proteção sanitária
deste povo, não arrazoou ex-
planação suficiente para tal”,
relata trecho da decisão.

De acordo com o Instituto
Socioambiental (ISA), quando
se trata de populações como
os Zo'é, uma única pessoa in-
fectada com covid-19 pode es-
calar um surto epidemiológico
para até 30% da população in-
dígena, registrou a ação, assi-
nada pelo procurador da
República Gustavo Kenner Al-
cântara e pela promotora de
Justiça Ione Missae Naka-
mura.

Diante dessa situação, a Jus-
tiça Federal considerou que a
reabertura prematura da uni-
dade, sem o devido controle
sanitário, atenta contra o di-
reito à vida e à saúde dos Zo'é.

No processo, o MPF e o
MP/PA pedem que o retorno
das atividades na Flota só seja
autorizado a ocorrer depois
que o período de pandemia
tiver oficialmente terminado e
que existam condições de se-
gurança sanitária para a rea-
bertura, ou que a essa
liberação do acesso seja condi-
cionada à apresentação de
plano de contingência com ga-
rantia sólida da segurança sa-
nitária dos Zo'é.

Justiça Federal suspende reabertura de floresta no Pará
para evitar surto de covid-19 entre povo indígena Zo'é

Com a fraude, ela obteve cerca de R$ 590 mil em vantagem financeira indevida, para si e para um cúmplice.

MPF consegue condenação de servidora
pública que fraudou dados do INSS

Depois de ação

Inserção de dados falsos
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MPF e MPPA tinham pedido decisão urgente porque previsão era que acesso seria novamente liberado esta semana
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Um casal foi preso pela
Delegacia de Homicídios de-
pois que o filho deles, de um
ano, morreu vítima de
maus-tratos em Porto Velho.
Segundo a polícia, a criança
já chegou morta ao Hospital
Cosme e Damião.
A delegada responsável

pelo caso, Leisaloma Carva-
lho, disse que os pais da
criança foram presos em fla-
grante no fim da tarde de
terça-feira (15) por privá-la
dos cuidados indispensáveis
de saúde.
Em entrevista, a delegada

relatou que a criança havia
dado entrada na unidade de
saúde durante a manhã de
terça-feira, e apresentava le-
sões pelo corpo por falta de
atendimento médico.
“Exames estão sendo fei-

tos para verificar até as
datas possíveis das lesões.
No corpo da criança foi pos-
sível constatar lesões em
carne viva e havia também
ferimentos dentro da boca
do bebê”, disse.
Para tentar justificar a

morte, os pais acabaram en-
trando em contradição após
serem questionados sobre o
que aconteceu com o filho.
“Eles [pais] apresentaram

várias versões, sendo uma à
equipe médica e outra aqui
[ na delegacia]. Durante o
interrogatório eles disseram
que as feridas estavam no

corpo da criança há dois
dias e que estavam tra-
tando-a com pomada, mas
não souberam dizer o nome
do medicamento. Ainda dis-
seram que, em nenhum mo-
mento, levaram o menino
ao hospital. Quando a leva-
ram ao hospital, a situação
já havia se agravado e ela

chegou morta lá”, pontuou.
No hospital, uma endos-

copia também foi feita e
constatou-se que o menino
não tinha se alimentado, di-
ferente da versão dada pelos
pais, que informaram ter
dado comida para a criança
antes de levá-la ao hospital.

Interrogatório
A delegada Leisaloma

Carvalho afirma ter estra-
nhado o comportamento e
tranquilidade dos pais du-
rante o depoimento na dele-
gacia.
“Em nenhum momento

demonstraram comoção ou
emoção pela morte do filho,
de forma tão prematura.
Não é comum uma mãe agir
como essa mãe agiu aqui
nessa delegacia, diante da
morte de um filho. Nada jus-
tifica o jeito que aquela
criança estava. Não há moti-
vos para ela ser deixada à
míngua e vamos aplicar o
rigor da lei em relação aos
pais dessa criança”, enfati-
zou a delegada.

A delegacia segue as in-
vestigações para saber se há
histórico de maus-tratos e
negligência por parte do
casal com o bebê. O casal
preso em flagrante foienca-
minhados ao presídio.

"Mãe" de sete filhos
Além do menino que mor-

reu, o casal preso tem mais
dois filhos biológicos. Já a
mulher, ao todo, tem sete fi-
lhos, segundo a delegada.
Após a morte, o corpo do

bebê foi levado ao Instituto
Médico Legal (IML), onde
passou por exames periciais
para saber desde quando as
lesões estavam no corpo da
criança e a causa da morte.
“Com o laudo, nós vamos

conseguir saber exatamente
o que levou o óbito do
bebê”, explicou a delegada.
Os pais foram indiciados

pelo crime de negligência
aos cuidados indispensáveis
à criança, e encaminhados
para o presídio estadual,
onde ficarão à disposição da
justiça.

Casal é preso após filho de 1 ano morrer por maus-tratos
em RO: 'Tinha lesões na carne viva', diz delegada

Violência contra criança Geral

Casal foi preso por negligência aos cuidados indispensáveis à criança. Para denunciar maus-tratos disque 100.

Delegacia de Homicídio da capital é responsável pela 
investigação do crime — Foto Arquivo pessoal-Diego Holanda
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O Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IBGE)
divulgou nesta quarta-feira
(16) o novo mapa da Amazônia
Legal para 2020, com base na
atualização da Malha Munici-
pal. As alterações em relação
ao mapa anterior ocorreram
nos municípios internos à re-
gião, sem mudanças nas divi-
sas dos estados e das
fronteiras internacionais.

Segundo o IBGE, no mapa
constam as divisas estaduais,
limites municipais e posições
das sedes das cidades, infor-
mações que auxiliam a com-
preensão da dinâmica urbana
e da infraestrutura logística
de integração regional.

Atualmente, a Amazônia
Legal ocupa 5.015.068,18 qui-
lômetros quadrados (km²),
correspondentes a cerca de
58,9% do território brasileiro,

de 8.510.295,914 km².
“As maiores mudanças em

relação a 2019 foram em mu-
nicípios internos à Amazônia
Legal. Por exemplo, no Mato
Grosso, o município de Vár-
zea Grande teve mudanças
em seu território, mas sem
que isso alterasse a área total
em questão”, disse, em nota,
o cartógrafo do IBGE Diogo
Nunes.

Atualmente, nove estados
compõem a Amazônia Legal:
Acre (22 municípios), Amapá
(16), Amazonas (62), Mato
Grosso (141), Pará (144), Ron-
dônia (52), Roraima (15), To-
cantins (139) e parte do
Maranhão (181 municípios,
dos quais 21 foram parcial-
mente integrados), com um
total de 772 municípios. O
Maranhão é o estado com o
maior número de municípios

na área e tem 79,3% do seu
território, ou 261.350,785
km² integrados à Amazônia
Legal.

“A atualização do recorte
territorial da Amazônia Legal
serve como referência para a
agregação de informações es-
tatísticas e geocientíficas,
contribuindo para a consoli-

dação de uma base de infor-
mações de apoio ao planeja-
mento regional e
viabilizando o acompanha-
mento dos objetivos de redu-
ção das desigualdades sociais
e regionais e de desenvolvi-
mento sustentável”, explica
o IBGE.

Instituída por lei em 1953,

a Amazônia Legal define a
delimitação geopolítica da
região para efeito de planeja-
mento social e econômico da
região. “O governo federal é o
responsável pela demarcação
da Amazônia Legal, cabendo
ao IBGE a divulgação espa-
cial dessa região”, disse o car-
tógrafo Nunes.

Geral

IBGE atualiza limites de municípios
no mapa da Amazônia Legal

Mudança

Atualmente, a Amazônia Legal ocupa 5.015.068,18 quilômetros quadrados (km²), correspondentes 
a cerca de 58,9% do território brasileiro, de 8.510.295,914 km².



20

Os jogadores e integrantes
da delegação da Venezuela
detectados com o coronaví-
rus estão infectados com a
variante P1, que é a de ori-
gem no Brasil, identificada
inicialmente na Amazônia,
de acordo com o sequencia-
mento genético realizado
nas amostras.

"Relatório do sequencia-
mento das amostras positi-
vas enviadas pelo Sabin
provenientes tanto da
equipe da Venezuela,
quanto de membros organi-
zadores do torneio - o que
inclui o membro da Conme-
bol e outras 7 amostras de
terceirizados. Totalizando
assim 20 amostras enviadas,
das quais 14 estavam em
condições para sequencia-
mento. Todas as 14 amos-
tras sequenciáveis deram
positivas para a cepa P1", in-
forma um resumo da nota
técnica.

Apesar da variante ser a
do Brasil, as autoridades do
governo local afirmam que a
infecção não ocorreu no
país. A delegação, que es-
teve antes na Colômbia,
teria chegado já doente ao
Brasil, apesar de não apre-
sentar sintomas. "Não
houve tempo para que eles
fossem infectados no Bra-
sil", afirmou o secretário de

Saúde de Brasília, OsneiO-
kumoto, à CNN.

A comitiva venezuelana
desembarcou na capital
federal na sexta-feira (11).
No mesmo dia, foi divul-
gado o resultado positivo
do exame tipo PCR. A par-
tir daí, teve início o se-
quenciamento genético
das amostras, para identi-
ficar qual variante do vírus
infectou a delegação. Os
jogadores infectados não
disputaram a abertura da
Copa América, que ocor-
reu no domingo (20).
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Não foi aqui

Geral

Infectados com Covid, jogadores venezuelanos
pegaram cepa de origem do Brasil

A CPI da Pandemia ouviu
nesta quarta-feira (16) Wilson
Witzel, ex-governador do Rio de
Janeiro. Após cerca de 5 horas
de depoimento, o ex-juiz fede-
ral comunicou o presidente da
comissão, senador Omar Aziz
(PSD-AM), que deixaria a ses-
são. 

WIlsonWitzel estava ampa-
rado por um habeas corpus con-
cedido pelo ministro Nunes
Marques, do Supremo Tribunal
Federal (STF), que previa que o
ex-governador do Rio pudesse
ficar calado, não precisasse as-
sumir o compromisso de dizer a
verdade, e pudesse ser acompa-
nhado por um advogado.

Durante a sessão - bastante
tumultuada -, Witzel fez críticas
ao governo federal ao dizer que
a União não amparou estados e
municípios durante a pandemia
de Covid-19. Segundo o ex-juiz
federal, não houve ajuda ao Rio
de Janeiro por parte do Ministé-

rio da Saúde e do Palácio do Pla-
nalto para o combate ao corona-
vírus.

O ex-governador fluminense
avaliou também que, em razão
da falta de coordenação do go-
verno federal no combate à
pandemia de Covid-19, algumas
questões precisaram ser resol-
vidas pelo STF.

"É preciso deixar bem claro: o

STF não impediu o governo fe-
deral de fazer nada, mas deu a
governadores e prefeitos as
condições necessárias para que
supríssemos a omissão do go-
verno federal", afirmou.

Em coletiva de imprensa no
Senado Federal - realizada
pouco tempo depois de Witzel
deixar a sessão -, o ex-governa-
dor ressaltou que participou da

comissão na condição de teste-
munha e afirmou que pediu
para deixar a CPI por conta de
agressões proferidas por parla-
mentares.

"Respondi todas as pergun-
tas. Agora, na medida em que
começa a haver ofensas, da
forma como o senador se dirigiu
a mim, de forma ofensiva, de
forma leviana, até mesmo
chula. Infelizmente eu não
posso continuar dessa forma.
Estou aqui para ser respeitado e
respeitar. Até o momento que
nós estávamos conduzindo a
sessão de forma civilizada, eu
continuei. A partir do momento
que ela se tornou uma sessão de
xingamentos, como tem acon-
tecido nas redes sociais, eu en-
tendi, e os advogados também
entenderam dessa forma, que
seria o melhor encerrar", justifi-
cou.

Embora tenha deixado a ses-
são enquanto o senador

Eduardo Girão (Podemos-CE) o
questionava, Witzel não especi-
ficou qual parlamentar o fez
tomar essa decisão.

Ele confirmou, no entanto,
que solicitou à CPI que seja rea-
lizada uma sessão sob segredo
de justiça para que se possa
aprofundar nos fatos relaciona-
dos ao impeachment
dele."Quem patrocinou meu
impeachment financeiramente?
Quem patrocinou meu im-
peachment politicamente de
forma ilícita? Só a CPI indepen-
dente, senadores, é que podem
investigar. Aguardo agora mais
um convite(...) para que eu
possa colaborar com a CPI e
avançar nas investigações sobre
esses fatos", disse.

O senador Randolfe Rodri-
gues (Rede-AP), vice-presidente
da comissão, e o senador Ales-
sandro Vieira (Cidadania-SE)
são autores dos requerimentos
de convocação de Witzel.

Frente a frente

Em sessão tumultuada, Witzel fala em 
abandono do governo e deixa sessão no meio

Apesar de obter liminar no Supremo Tribunal Federal (STF), ex-governador compareceu à CPI para falar 
sobre atuação do governo federal na pandemia

Variantes foram identificadas após sequenciamento genético realizado nas amostras coletadas dos atletas





O presidente dos Estados
Unidos, Joe Biden, e Vladi-
mir Putin, presidente da
Rússia, se encontraram pela
primeira vez nesta quarta-
feira (16) em Genebra, na
Suíça. No primeiro encontro
cara a cara desde que Biden
assumiu a presidência, os lí-
deres devem debater temas
espinhosos, como cibersegu-
rança, direitos humanos,
Ucrânia, sanções e interfe-
rência eleitoral. 

A reunião, no entanto,
acontece durante o "ponto
mais baixo da relação entre
os dois países". A sede dessa
cúpula é o prédio histórico
Villa La Grange, situado em
umextenso parque às mar-
gens do Lago Léman. Ao
chegarem ao local, os dois lí-

deres posaram para fotos ofi-
ciais com o presidente da
Confederação Suíça, Guy
Parmelin, e apertaram as
mãos. 

Ao adentrarem na biblio-
teca do local, onde a reunião
ocorre, o presidente dos EUA
e o presidente russo se junta-
ram aos seus principais di-
plomatas, o secretário de
Estado dos EUA, Antony
Blinken, e o ministro das Re-
lações Exteriores da Rússia,
Sergey Lavrov – ainda com a

presença da imprensa.
Putin agradeceu a Biden

pela "iniciativa de se encon-
trar", enquanto a dupla se
sentava. "Sei que você fez
uma longa jornada e deu
muito trabalho ",
disse."Mesmo assim, os EUA
e a Rússia e as relações com
os EUA têm muitos proble-
mas acumulados que exigem
uma reunião do mais alto
nível e espero que nossa reu-
nião seja produtiva", acres-
centou.

Biden sorriu uma vez en-
quanto Putin falava, mas os
líderes pareciam em grande
parte impassíveis. Os dois
trocaram um raro contato vi-
sual, mas Putin olhou para

baixo.Putin disse, por meio
de tradutor, que espera que a
reunião seja "produtiva".
Biden sugeriu que trabalha-
riam em áreas de "interesse
mútuo".

Forças Geral

Biden e Putin se encontram pela primeira vez
em Genebra e posam para fotos

O presidente dos EUA e o presidente da Rússia estão reunidos neste momento a porta fechadas; 
cúpula acontece em 'ponto baixo' da relação entre os países

Rússia e China não paravam de
se gabar de sua “amizade indes-
trutível” antes da cúpula de Vla-
dimir Putin com o presidente dos
Estados Unidos, Joe Biden, esta
semana.

As relações entre Moscou e Pe-
quim estão em um “mais próxi-
mas do que nunca”, segundo
disse o líder russo Putin à NBC em
uma entrevista foi ao ar na se-
gunda-feira (14), destacando que
não considera a China uma
ameaça. “A China é uma nação
amiga. Não nos declarou um ini-
migo, como fizeram os Estados
Unidos”, disse.

Na terça-feira (15), Pequim retri-
buiu os elogios na mesma moeda,
declarando que "o céu é o limite"
para a cooperação bilateral.
“China e Rússia estão unidas
como uma montanha e nossa
amizade é indestrutível”, disse o
porta-voz do Ministério das Rela-
ções Exteriores, ZhaoLijian.

Nos últimos anos, os dois países
gravitaram mais próximos um do
outro em meio à deterioração de
suas relações com o Ocidente.
Para a Rússia, uma virada na dire-
ção da segunda maior economia
do mundo foi uma solução natu-
ral para as sanções contra a anexa-
ção da Crimeia e as incursões no
leste da Ucrânia em 2014. Já o go-
verno da China ficou mais do que
feliz em abraçar laços mais estrei-
tos com seu vizinho do norte, à
medida que as tensões aumenta-
vam em quase todos os aspectos
de suas relações com os EUA.

A economia tem estado no cen-
tro de sua parceria estratégica. O
comércio bilateral ultrapassou
US$ 100 bilhões (cerca de R$ 504
bilhões) em 2018 e a meta é do-
brar o valor até 2024. Os dois paí-
ses também aprofundaram a
cooperação no setor energético,
incluindo um acordo de US$ 400
bilhões (cerca de R$ 2 trilhões)
para transportar gás natural da
Rússia e vários projetos conjuntos
de usinas nucleares na China.

Futuro
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China e Rússia
estão cada vez
mais próximas,
mas há possíveis
atritos no futuro



Em maio, autor do projeto estimou que capacidade de produção pode subir
para mais de 200 milhões de doses por mês

A Câmara dos Deputados
aprovou na terça-feira (15)
o projeto de lei que permite
a fábricas de vacinas vete-
rinárias produzirem vaci-
nas contra a Covid-19. A
proposta foi aprovada por
450 votos a um e agora
volta ao Senado.

Pelo texto aprovado, as
fábricas de insumos veteri-
nários poderão ser adapta-
das e receber tanto a etapa
de envase do imunizante
quanto a produção do In-
grediente Farmacêutico
Ativo (IFA), desde que pos-
suam a autorização comer-

cial para tal.
Autor do projeto origi-

nal, o senador Wellington
Fagundes (PL-MT) afirmou
em maio, que a capacidade
de produção de doses de
vacinas pode ser ampliada
para mais de 200 milhões
de doses por mês com a
proposta.

O texto determina que os
imunizantes e insumos
destinados à aplicação em
humanos sejam armazena-
dos em local distinto dos
de uso animal e também
estabelece que, enquanto a
produção de vacinas para a

Covid-19, estas fábricas
passam a estar sob a fisca-
lização da Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária
(Anvisa).

O relatório também de-
termina que a Anvisa de-
verá priorizar os pedidos
de adaptação e autorização
das fábricas de vacinas ani-
mais em seus processos in-
ternos de análise. Para a
relatora, deputada Aline
Sleutjes (PSL-PR), o projeto
é importante para tornar o
Brasil "autossuficiente" na
produção de vacinas con-
tra a Covid-19.

Instituto forneceu mais 1 milhão de vacinas ao Ministério da Saúde nesta quarta (16)
O Instituto Butantan atin-

giu nesta quarta-feira (16) a
marca de 50 milhões de
doses da Coronavac forneci-
das ao Ministério da Saúde.
A quantidade foi superada
após a entrega de um lote
com mais um milhão de
imunizantes. 

Ao todo, 50,012 milhões de
vacinas do Butantan foram
destinadas ao Programa Na-
cional de Imunizações (PNI)
desde 17 de janeiro, quando
foram aprovadas para uso
emergencial pela Anvisa
(Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária). 

"Atingimos hoje a marca
de 50 milhões de doses da
Vacina do Butantan entre-
gues para imunização dos
brasileiros. Mais 1 milhão de
doses foram encaminhadas
hoje ao Ministério da Saúde.
Viva o Butantan, viva a va-
cina, viva a vida!", comemo-
rou o governador de São
Paulo, João Doria (PSDB), no
Twitter. 

A quantia corresponde à
metade das doses adquiridas
pelo Ministério em dois con-
tratos. Uma nova remessa
deve ser enviada ainda nesta
sexta-feira (18).

Avanço Geral

Butantan atinge 50 milhões de doses da 
Coronavac entregues ao PNI

Reforço

Câmara aprova que fábricas veterinárias
produzam vacinas contra Covid-19
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Vendo excelente apartamento com 144 m² no Edifício  Ilha de Parma, andar alto, nascente, com 3 quartos, 
sendo 2 suítes, sacada, piso em porcelanato polido, todos os quartos com armários modulados de 
excelente qualidade, boxes em blindex, lavabo, sala ampla para 2 ambientes, com piso em granito, teto 
em gesso, cozinha, copa, área de serviço e dependência completa, todos os ambientes com modulados, 1 
vaga de garagem condomínio localizado na Tv. Curuzu, entre Almirante Barroso e João Paulo II, com 2 
elevadores. Salão de festas, padrão de qualidade construtora Freire Mello 

Valor: R$550.000,00

Valor: R$ 950.000

CONDOMÍNIO CIDADE DO PORTO

 Contato: (91) 98069 - 3472 
Hamilton Francês Localização: Batista Campos

18° andar
3 suites
2 vagas de garagem

Vendo excelente apartamento 

BELÉM 
PARÁ

BELÉM 
PARÁ



FRASE do Dia “A sexta-feira santa é uma data importante para os cristãos, pois a igreja recorda o dia em que Jesus Cristo morreu”

A cena do dia
é de Luciana

Araújo

Um brinde a
Gessica Mont

Serrat, 
parabéns pra

você nessa data
querida!
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Momento de descontração da cantora Manu Batidão e
o produtor Wendell Lameira. Um luxo!

Feliz aniversário ao empresário Fábio Renato,
muitas felicidades e realizações.


